
INSS normaliza
o atendimento

Prefeito valia 60

meses de governo
Orlando Krauter afirma que fecha o ano ainda com dívidas

e que vai se esforçar para permanecer no PFL

o prefeito da Canoinhas
está completando um ano de
seu segundo mandato.
Relembra as lutas e dificulda
des dos 60 meses que está

governo, incluindo o primei
romandato e a luta pela ree
leição quemesmo os correli
gionários consideravam per
dida. Reclama da falta de

apoio da cúpula do PFL,mas
ainda reluta em considerar
seriamente a mudança de

agremiação. Herdou muitas
dívidas e só estará livre delas
em fevereiro dopróximo ano.
Mesmo assim tem uma lista
de realizações paramostrar.

Página 10
D O prefeito Krautler visitou o Correio do Norte e foi recebido pelo diretor
José Carlos(Neno) Pangratz

Prefeito de Joinville
, já está em campanha

Página 7 e 12

"-

Onibus do Papai Noel
começa circular hoje

i . .

o Esta semana as filas na agência local do INSS já
lliminuíram

Página 5

Página 5

Canoinhas tem 9 casos

de Aids registrados

Bela Vista anuncia férias
coletivas aos funcionários

r
,

Página 12
D Empresa decorou ônibus que fará "tour" pela
cidade até o Natal

Página 3

Master garante que
não" vai poluir o rio
A direção da empresa

Master que está instalando
uma unidade de criação de
suínos às margens do rio

Canoinhas, nomunicípio de
Papanduva, esteve naCâma
ra de Vereadores de
Canoinhas para rebater as

,

suspeitas de que a empresa
irá contaminar osmananciais

de água potável da região. O
diretorMárioFaccin garantiu
que as obras, projetos e ope
ração da empresa cumprirão
as mais rígidas normas

ambientais. Disse quepreten
de usar o compromisso e cui
dados com o ambiente como
ferramenta demarketing.

Página 3

Ruralistas empossaram
nova' diretoria do SPRC

Página 6

Secretário de Monte

Castelo presta conta
Página 11
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OPINIAO.

EDITORIAL

Falta de bom senso
Fiscalização. é uma insti- me umaplanta fomecidapela segue saldar compromissos fazerumproduto. de boaqua-

tuição necessária para evitar Fatma e tocava a vida traba- com fornecedores, desistiu lidade mas nada entende da
abusos. Isto. quanto. ao. po- Ihando duro. Um determina- de seu negócio. e só não. co- burocracia fiscal que assola
der'público. como a ativida- do. dia chegaramnove fiscais. meteu um crime ou acabou o. país. Certamente se os fun-
de privada. Nos casos perti- Arrogantes em sua auto- com a vidaporque pensa nos dadores de empresas como
nentes à saúde pública trata- ridade passaram à vasculhar filhos. Sadia, Perdigão. e Fricasa'
se de uma questão. de segu- o. estabelecimento e a vida de O que lucra a comunida- fosse iniciar seus negócios
rança a vida e saúde das pes- Ivair. Tudo. bem quanto. a de com isso?Ele é apenas um hoje não. sobreviveriam por-
soas, Mas toda a fiscalização. higiente, tudo. bem quanto. aos exemplo. das pequenas tragé- que seriam eliminados pela
tem que ser exercida .com métodos,mas láestavam cin- dias que se desenrolam dia- opressão fiscal. E junto. com
justiça e uma boa dose de co. quilos de lingüiça que ele riamente em todas as cantos elesmilhares de proprietári-
bom senso, Feita com o. úni- tinha produzido. com pernis do. País. Muitas delas aqui em os que trabalham para essas
co. objetivo de autuar e com certificados pelo.Ministério. nossa região, São. pessoas empresas e outrosmilhares
filosofia de repressão. acaba da Saúde. A tecnologia ele que empenham sonhos, tra- de empregos diretos não.

pordestruir vidas de famílias tinha aprendido. com o. avô.
.

balho e recurso.s num empre- existiriam. SantaCatarina se-
e comprometer aprosperida- Um segredo. de farmlia. Só endimento que projetam ver riamuito.mais po.bre. É tem-
de de uma comunidade, que ele não. tinha as etique- progredir. São. levados a fa- po de se rever estemodelo e

\ .

O senhor Ivair Perucci é tas exigidas por lei. Uma lência por uma ideologia de quem sabe. seguir a receitade
um caso. acabado. desses. multa foi emitida.Apartir daí fiscalização. que deveria se nossos antepassados. Fisca-
Proprietário. de um pequeno Ivair passou a receber visi- basear na orientação. Multa lização deve antes de tudo.

açougue no. bairro. tas semanais dos fiscais. No- sim, mas apenas para aque-
.

serumparceiro. e não. o. algoz,
Aparecida, às margens da vasmultas, novos dissabores, les que transgridempelo. lu- Como tantos outros, o. se-

BR-280 ele tinha sonhos de audiências de defesa. Sua cro. Não. para aqueles que nhor Ivair faliu. Canoinhas

progresso e aí construir vida virou um inferno, Para . muitas vezes estão. errando. tem mais um pobre e junto.
patrimônio. e prosperidade completar, seu açougue foi apenas por falta de orienta- comele empobreceumais um
para a família, Construir seu arrombado e roubado. qua- ção. pouco. Tanto. em bens quan-
pequeno. abatedouro confor- tro vezes. Hoje Ivair não. con- Quanta gente há que sabe to. em valores humanos,

Educação decide o futuro
Eni Voltolini

Esta semana a revistaVeja
publicou nas páginas amare
las umaentrevista com o. pro
fessor Michael Porter, um
dosmaiores especialistas do.
mundo. em economias emer
gentes. Ao. diagnosticar as
dificuldades do. Brasil e vati
cinar as possibilidades de fu
turo glorioso ele dispara com .

convicção: tudo. vai depender
da educação,

Também na imprensa ve
mo.s,. perplexos, 'as notícias
do. governo petista daprefei
tura de São. Paulo. a defen
der a redução. nos volumes
de investimentos com educa

ção. que a lei fixa em 21%.
Se recorrermos aos dados
levantados pelo. IBGE vere

mos que mais de 60% das

pessoas sem o.cupação. fo.r
mal são. co.nsiderado.s de

sempregados tecno.lógico.s.
Isto. é: não. po.ssuem a quali
ficação.mínimaexigidapelo.s
emprego.s o.ferecido.s. Se per
co.rrermo.s amaio.ria das em

presas especializadas em re

curso.s humano.s desco.brire
mo.s que alguma,s vagas de
mo.ram meses a serem pre
enchidas po.r falta de qualifi
cação. do.s candidato.s.
A verdade é que devemo.s

multiplicar co.ntinuamente o.S

recurso.s destinado.s a educa

ção.. É investimento. co.m re-
\

to.rno. garantido. e rentabilida-
de nacio.nal assegurada. E
isto. Santa Catarina está fa
zendo. bem. O go.verno. de

Esperidião. Amin elegeu a

educação. co.mo. uma de suas
prio.ridades e o.S número.s di

vulgado.s demo.nstram de fo.r
ma so.lar que o. discurso.vem
se to.rnando. em pro.mis1so.ra
realidade.
Amo.dernidade se crista

liza no. Pro.grama de Auto.no.-

mia e Gestão. daEscola Pú
blica que já formou 4.200 li
deranças educacionais, 219
dosmunicípios catarinenses
tem autonomia paraadminis-

\

formou 6.829 professores ao.

custo. global de R$
9.247.645. Neste governo
foram realizados 1.174 cur
So.S com oferta de 59.750

"Governo petista da

prefeitura de São Paulo
defende a redução nos

volumes de investimentos
com educação que a lei

fixa em 21%."
trar amerenda escolar resul
tando. em respeito. as carac
terísticas culturais regionais e
na valorização do. produto
local. Os demaismunicípios
recebem repasses de 30%
do.s valores gasto.s co.m a

merenda. Estudo.s mo.stram

que infelizmente amaio.riadas

crianças que frequentam a

esco.lapública temnameren

da suaprincipal refeição. do.
dia. Ho.je já são. 468 esco.�as
catarinenses co.m o.rçamento.
próprio., administrando. re-

'

curso.s to.tais de R$
11.159.130. Fo.raminvesti
do.s R$ 2,56 milhões. em
aquisição. de material e pe
queno.s reparo.s em 896 es

co.las. Só este ano. as

co.o.rdenado.rias regio.nais de
educação. co.ntaram co.mR$
3.688.506 para realizarem
curso.s de capacitação. de
professo.res.

Para valo.rizar a esco.la

pública que deram bo.m

exemplo. e ino.varamem ges
tão. o. go.verno. crio.u o. Prê
mio. Esco.laReferênc.iaEsta
dual e 50 educandário.s já
fo.ram laúreado.s. Na fo.rma

ção. do. pro.fesso.r o.S investi
mento.s também são. expres
sivo.s. O pro.gramaMagister

vagas para atualização. do.s
professores que exigiram in
vestimentos de �$
6.763.465,51.

Até setembro do. próximo.
ano. estará formada a primei
ra turma de 58 pro.fesso.res
bilingues para o. co.ntexto. In

dígenaXo.kleng e Kaigang.
Várias cidades catarinenses

j� co.ntam co.m o. Programa
ClasseHo.spitalar quepermi
te às crianças internadas co.n
tinuarem seus estudo.s .. Está
sendo. realizado. co.ncurso. pú
blico. para a co.ntratação. de
mais 12mil professo.res.

Até o.utubro deste ano. o.S

investimento.s em estruturas

físicas de esco.las atenderam
429 esco.las no.s 267municí

pio.s resultando. em ampliação.
.

de 612 salas de aula e bene
ficiando. 335.492 aluno.s. Fo
ram co.ncluídas 65 quadras
de espo.rtes e quadras de es
po.rtes, 34 estão. em o.bras e
o.utras 69 estão. sendo. licita
das.

Para estimular e criar a
cultura do. uso. de tecno.lo.gias
a rede de esco.las públicas do.
estado. co.nta co.m 12 Núcle
o.S de Tecno.lo.giaEducacio.
nal para capacitação. de pro
fesso.res, 365 esco.las co.m

salas informatizadas. Até de
zembro do. próximo. ano. to
das as escolas estarão.
conectadas à Internet 2. Até
o. final deste ano. 18mil alu
nos terão. concluído o. ensi
no. fundamental emédio. nas

, 480m telessalas.que funcio
nam que funcionam ligados
aos Centros de Educação. de
Jovens e Adultos,

Emparceria com o.Minis
tério. da Educação. o. gover-

.

no. catarinense está investin
do. na qualificação. profissio
nal com a implantação. de
cursos técnicos em diversas
áreas. Foram assinados con
vênios em Florianópolis no.

valor de R$ 1,8 milhão,
Joinville (R$ 2.598.743),
Blumenau(R$ 2,5milhões),
Cano.inhas (R$ 1,5 milhão.) e
Tubarão. (R$ 2,2milhões).

Recurso.s destinado.s a fi
nanciarbo.lsas para 16.005
aluno.s do ensino. superio.r fo.
ram este so.maram R$
15.880.020, para o. salário.

educação. pago. até o.utubro.

fo.ra,m R$ 26.047.116,81,
co.ntra o.S R$ 21.336.861� 50

pago.s no. ano. passado.. Os
.

repasses para transpo.rte es
co.lar feito.s até o. final dapri
meira quinzena de o.utubro
fo.ram de R$ 7.910,76.

Assim, enquanto. o. go.ver-
no. petista daprefeitapaulista
Marta S�plicy exercita dis
curso.s de mo.dernidade e

co.mpro.misso. co.m o.S meno.s

favo.recido.s, mas co.rtam re

curso.s para educação. públi
ca, o. go.verno. catarinense faz
do. seto.r a pedra de toque no.

projeto. de transfo.rmar San�
taCatarinanum nicho. de re
ferência damo.dernidade.

Eni Voltolini é

deputado federal pelo PPB

(de.enivoltolini@camara.gov.br)

Canoinhas, 07 de dezembro de 2001

Cientista francês dá
receita para lutar
contra corrupção

Paris - Avidapúblicasó seráhberadado clientelismoedaCOJ:IUIX;ãosea
sociedadecivil fizerpressõespor leismais severascomcandidatos a.POstos
eletivos e, aomesmo tempo, queasseguremaindependênciadaJustiçaJlara

I processarepolíticos desonestos.Aopiniãoédocientistapolítico francêsJean
, Viard. Para ele, a vidapública tende a se depurar cada vezmais dos lllaUs
políticos. IntegrantedaequipedepesquisadoresdoCentrodeEstudodaVida
PolíticaFrancesa,Vtardafinna, queháremédiocontraaconupçãoeasol�
está nas mãos do povo. Leia o questionário que o cientista respondeu se

posicionandosobreaquestão.
Pergunta - Comoo senhorexplicaaposiçãodoeleitoradoeuropeu, que

defendeamoralizaçãodapolíticamas,nasurnas, absolvehomenspúbli�
eovolvídosemcompção?

JeanVwd - Éprecisorelativizar.NaFránça,naAlemanhaena�
posexemplo,osprefeita;emesmomiI:ristr05queforamc.ondenOOosàprisãorx:r
conupçãoeoutros atentadosaobempúbliconãovoltarammais afazerpolítica
apóscumpriremsuaspenas,porquea lógicadoeuropeué esta: sepassou�la
cadeia,opolíticoéreahnentecu1pado.Agora, seopolíticoquejácmnpriu)JeIla
de suspensãodosdireitospolíticosvoltaasecandidatat,oeleitornãovêmotivo
paranão votarnele, urna vezque alei assegurouoregisro da candidatnra Na
Itália,SilvioBerlusconi foi condenadoporirregtilaridadesnagestãode suas

empresas,masnãoteveosdireitospolíticos suspensos.Houveaíumafalhae
inadaptaçãododireitoquedeveseIconigida. .

P - Eseasirregularidadesforemnosenti.dodoclientelismoeleitoral?
JV - Atendênciaeuropéiaatualédecondenaroclientelismo.Mas,nofuixh,

oqueémnpolfficoclientelista?É,emgeral,aquelequesepreocuJ:nprimeiroC<Xn
asitruçãodosindivíduos,arranjando-lhesempregos,moradias,bolsasdeestum
einscriçãoparaosfilhosnasescolasdesuaspreferências,desengavetandoe

. acelerandooatendimentode suas solicitaçõesnosórgãospúblicos, facilitanOO
requenasvantagensprivadas.NosEstadoseuroreuscomtr.rliçã>�
comoaFrança, essacategoriadepolíticos locais - compreendendoprefei�
v�rertafaixadedeputadosdaAssembIéiaNacional-sempreseOCUJXX!
degentemodesta.

P-ACllSíldodesebeneficiarpoliticamentenaPrefeitmadeParisdurante
maisdeduasdécadas,opresidenteJacquesChiracdizhojeque "oséculo21 sa'á
oséculodaética".Oqueosr. pensadisso?

JV - Apolítica-quenãoépropriamenteurnaespnede:tnCf'lll.enãoJXXle�
vistasobesseângulo-tem�objetivoaboogestãodavidapública.Paraa�
e criteriosa gestão governamental, nãobastaque os homens públicos sejam
honestos.Éessencial�eexistamnormasdecontrole,leisadequadaseuma
Justiçaindependenteerápidaparajulgarcrimeseabusos contraopatrimônio

. público. De resto, o riscode corrupção fazpartedopoder. Segundo a argutai

� análisedosociólogoamericanoRobertMerton, estáen:adaapessoaquepensaa!

I conupçãoapenassoboângulomornl
P - Porqueoclientelismosuscitahojetantasreservas?
JV-llixema;delOOoahq:xx:risiaeofoonalismodas�crnceitnais

eacadêmicasepOOetennnalllilidOOesocialcomoocooeunabistáiadosEstm
Unidos.Fmmuitoscasos,oestrnngeiroencaremosarealidadedemnmundoqre
funcionanabasederedesdecontatoseinf1uências.Opolíticoclientelistanãofuz
outracoisa senãoofereceràspessoas simples,modestas, esquemasparaque
alcancembeneficiosdosetorpúbliooouprivado..

P-OspolítiOOseuroreusacusachideclientelismosedefendemdizendoqre
praticamoassistencialisrinscritonoideáriosocial�eseproclamam
"mecânicosdoreal"...

JV - 'Mecânicosdoreal"IJOOlIlepretendemconsertarcornfuvoresas:falbas
daengrenagemsocialderedistnbuição.AgOOlécertoque,parairn{miraecl�
derevo1uções,asocial-democraciadesenvolveuoprincípiodasolidariedade,qre
nãopOOeseIconfimdidocomodacaridade.Portalpr:incípio,é�rma
hannoniae equilíbriodasociedade, que osdetentores dariquezaeconômiéa
proporcionemacessoaotrabalhoeaoconsmnoàscamadas sociaismaism<Xles
tas ecooperemcomoEstadonadistribuição de ajudas sociais.Mas restará
sempreurnamargemparaoclientelismoinstitucional,comoqualospolíticos
corrigernas "disfimções" eatrnsoodaadrninistnçãopúblicana�çãOde�
ounaconcessãodebeneficioslegaisaocidadão.

I

P-Fícandomaispróximasdosindivíduos,asdemocrnciasnãosetomaram
r maisconumpidas?

JV - Muitagente falaqueacorrupçãoaumentounaEuropaeno resto do
mundo,masninguémconsegueprovarnadanesse sentido.Quemsabeoque se

JmSOUhá50anos?Oqueaumentouforamointeresseeavigilânciadasocied<d\
damídia,dapolíciaedajustiçapeloassunto.DaíonúmeromaiordeprocessuI
econdenações contIapolíticos.Porcausadareação socialedomaior controle
judicial,aconsciênciadasilegalidades se tomoumaisaguda

P - OquefazerIl:os paísesaconupçãoandasolta?
JV - Asmedidaspreventivas nessespaísesnãodeverão seIdiferéntes da

! quelasqueaEuropajávemadotando,como�taradtJraçãodosmandatos.
sobretudoparacargosexecutivos,prolbirqueopo1íticoacumulefimçõespúbli
cas,principalmentequandoestas implicamgerênciadedinheiro,interditaro
registrodecandidaturasapostoseÍetivoseariomeaçãoparacargospúbliCO)de
pessoas.queforamprqcessadasecondenadaspormalversação,fraudeedemllis
fonnasdecorrupção.P-EacoIIUJX;:ãoparafinanciarospartidospolíticos?

JV - Aesquerdaeadireitasempre "comeram" nasmesmasgamelas de
empreiteiroseempresas estatais, ospartidoscomunistaseramfinanciadospor
Moocou,todomillldosabia,calavaeficaporissomesmo.Semdúvida,oscus!DS
dascampmhaseleitornisaumenlaramv�a{m1irdosm70,COiIl

, aintrOOuçãode suportesaudiovisuaiscadavezmaissofistiarlos.Porém,édificil
•

demonstrnroaumentodosíndicesdeconupçãoparafinanciamentodepntick1>
políticos.Sejacomofor,essaspráticasirãorecuaremtodaaparte.

P - Comoaglobalização repercutirána redefiniçãodasprerrogativas do
direitoedajustiça?

JV - NopIanoeconômicoefinanceiro,nãocreioqueasirrumidadesconcedi
dasaosparnísos fiscaispossamdurarpormuito tempoaindaAliás,aquestãojá
en�umeSmonapautadoG-7 (grupodos seteprincipaispaíses industr]aliza
dos). Vai acabar também a faltadecontrole dosmercados financeiros e, eJIl

particu1ar,amoviInentçãopredatóriadoscapitais�vosquetanto�
ficaÍnaseconomiasemdesenvo1vimento.

Correio do Norte
GRÁFICAEEDITORA TRIUNFO LTDA

CNPJ. 04.430.315/0001-20
Rua Três deMaio, 364 - CEP 89460-000 - Centro

FoneIFax: (47) 622-1571

JORNALISTARESPONSÁVEL
João Francisco da Silva

DIRETOR-COMERCIAL
Márcia R. P. Bedretchuk

IMPRESSÃO
Editora O Estado do Paraná

DIRETOR-ADMINISTRATIVO
José Carlos Pangratz

EDITORAÇÃOGRÁFICA
JeffersonDubena

E-mail: cnorte@rno.matrix.com.br
jcnorte@ieg.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.. ��oinhas, 07 de dezembro de 2001 GERAL Correio do Norte 3

DEFESA

lVIaster afirma comprometimento com
_ ,I I

meio ambiente em nova' empresa
"A preocupação da Ao fmal da reunião os verea

Master não é investir no con- dores se .declararam tranqüi
ole de poIuição. Nosso com- los mas mesmo assim vão

Il'ro!DÍSso é simplesmente'não constituir uma comissão que

�olUir e transformar esta filo- .acompanharã a execução das

r. fia em valor agregado aos obras, instalação e operação
a-Jossos produtos". A afirma- da empresa.

Dão é de Mário Faccin, sócio No encontro com os vere
ç
diretor geral da empresa adores do diretor da Master

�aster que está se instalando Márcio Faccin, que se fazia

rn Papanduva com um pro- acompanhar do consultorBleye
de suf'etodeprodução e sumos em Júnior. Bley é engenheiro

� terreno de 470 hectares às agrônomo especializado em

margens do rio Canoinhas projetos de suinocultura. Foi

onde a Casan capta a água superintendente ambiental do
fornecida para diversas cida- Paraná no governo de José

des da região, entre elas Richa e presta consultoria a

Canoinhas. \ diversas empresas do Centro

A localização da empresa OesteBrasileiro, Paraná, San
edaconceito de atividade ex- ta Catarina é Rio Grandel do
tremámente poluente da Sul. É considerado uma das

suinocultura que colocou em maiores autoridades brasilei

estado de alerta as comunida- ras nesta questão.
des a jusante da localização do Mário Faccin é um empre

mpreendimento que temem o, sa com longo c{(rrículo em

omprometimento das águas agronegócios. Trabalhou 21

que a Casan capta, trata e for- anos na Perdigão, foi durante \

ece à população. O assunto
_'

dois anos presidente da Asso
oi levantado no legislativo ciação Brasileira de Veteriná
municipal pelo vereador Jaime rios e Especialistas em Suínos
Muehlbauer(PPB). A situação e por seis anos presidiu a as

atingiu o nível de crise'quando sociação catarinense.

o diretor regional da Casan, Cataririense de nascimento,
Odir Nunes, que esteve em filho de agricultores formou
Canoinhas. Ao participar de, se em veterinária.

uma reunião na Câmara de Fundou a Master com o

Vereadores, Odir, embora sem foco na produção especi
estar de posse de qualquerlau- alizada de suínos. A unidade
do técnico, afirmou que os que está implantado em

despejos daMaster iriam com- Papanduva ele considera com
prometer as águas do rio a mais modema e quando es

Canoinhas. Ao fazer isso co- tiver operando em plena car
neou a licença ambiental ga irá produzir 263 mil por
fornecida à empresa pela cos por ano o que represen
FatIna de acordo com la legis- tará mais de um por cento do

lação ambiental em vigor. 'rebanho nacional de 20 mi-

A reação da direção da
Master resultou e uma reunião
com os vereadores presididos
pelo vereador Valdir Eckr
(PFL) onde todos os aspectos
do projeto foram detalhados.

lhões de cabeças. O brasilei

ro consome menos carne de
suíno do que de boi mas tem

o quarto rebanho do mundo é
o quartomaior exportador. A
balança de exportações do

setor registra resultado posi
tivo novalor de 18,5 milhões
de dólares.

A empresa vai gerar mais
de mil empregos, entre dire
tos e indiretos e atuará com

76 paroeiros. Segundo Mário
isto representará um incre
mento significativo nos negó
cios da região e no retomo do
ICMS para os municípios.
Toda a produção tem garan
tia de compra de empresas
catarinenses. Como frete é
um componente importante
dos custos de produção o em

presário' considera com pro
vável a atração de um

industria de transformação
para Canoinhas. Mas espera
formar esta praceria com o

Fricasa, indústria de transfor
mação com sede em

Canoinhas e em franca ex

pansão nos mercados do sul.
O projeto para o tratamen

to dos resíduos dos suínos ul

trapassam a todas as exigên-:
cias legais. Ele cita como

,
exemplo a exigência de que
as lagoas para tratamento
seja revestidas com plástico
e que em seu projeto recebe-

.' /
ram revestimentos com pe-
dras rejuntadas, "As pedras,
são de Santa Catarina e pro
porcionam mais segurança e

durabilidade", garante.
"Estamos criando unia

empresa preocupada com a

gestão ambiental e que usará
esta preocupação para valo
rizar seus produtos. Como es
taremos sempre fazendo o

melhor vamos ser o principal
cobrador daqueles que não

\
fazem" declara Mário numa

referência as en1pr�sas do
Oeste de Santa Catarina que
vivem sob a acusação de po- '

luírem mananciais e o lençol
freático da região

74 anos não signific� obstáculo

Aos 74 anos de idade, Julieta Perei
ra Ossovski, não encontra, obstácu

[los para viver bem e conseguir mui-
s vitórias, liderando seu grupo de

amigas da 3a idade do Hospital Santa
Cruz, onde prestam trabalho vólun
tário todas as terças-feiras à tarde
No ano de ,2000 foi eleita a Miss

Simpatia da: 3a idade e no dia 27 de

novembro, elas conquistaram o 10

lugar na gincana da 3a idade realizada
no Parque de Exposição Ouro Ver
de.

Juju, sabemos que\ você é merecedo
ra de todas estas- conquistas e títu

los, pois, pessoas batalhadoras e de
cididas como você sempre serão

I !

vencedoras,.
I Nós seus familiares temos muito or-

.'

I
gulho de termos uma raiz forte como

Você, com garra, coragem, espírito
de luta e principalmente Humildade.

Queremos que saiba, que para nós
Você vai ser-sempre a nossa Miss e

acima de tud� �\nossa Vovó Juju, ou
lUelhor quase bisavó Juju!
Parabéns por todas as suas conquis
tas e títulos e que Deus continue lhe
dando força e muita saúde para con

tinuar seus trabalhos e suas vitórias.

Beijos.

'De seus familiares.

lati, Caro, Ângela, SÔnia, Jaime, .

liugo Edu, Paulo, Ana, Thaís e Cris.

o Brey Júnior eMário Faccin falam sobre nova filisofia de gestão ambiental (

Papai Noel dirige' ônibus
O projeto Natal de Pa�

desenvolvido pela Prefeitura

Municipal deCanoinhas, UnC,
Câmara de Diretores Lojistas
(CDL), Associação Comerci
al e, Industrial de Canoinhas

(Acic), empresários e diversas
outras entidades inicia hoje a

programação. .Uma das atra

ções é o ônibus do Papai Noel
da empresa Coletivo Santa
Cruz. O veículo recebeu ilu
minação festiva e irá fazer cir
cularpela cidade dirigido pelo
próprio Papai Noel. O Wilson Dams diretor da Coletivo Santa Cruz ...

...mostra o ônibus que será uma das atrações deste Natal de Paz na região.

/ �

Natal de Paz
(Elisa Wipes S. de Liz

Natal, festa celebrada Sem dúyjdas a figura tos domunicípio.
- em comemoração ao nas- do. Papai Noel, entre to- Nadamais gratificante-

I

cimento de Jesus. das, é um dos principais que a luz que emana do
SlJI�manifestação po-

I

motivos a conduzir à ce- I, olhar e do sorriso de uma
pular é movida pelà ter- lebração. cnança.

,

nura dosmotivos da infân- O projeto deste ano/ No Natal de Paz,
cia que enfatizam a festi- paraCanoinhas inova em acenda a chama em seu

vidade. algumas ações. Exemplo coração e ilumine oNatal
Vários são os atrativos disso é a parceria perfei- de uma criança, levando-

quemovem as pessoas e, ta com os empresários a à praça Dr. Osvaldo de

principalmente, as crian- Wilson e Diloá Dams da Oliveiraparaparticipardo
ças a desfrutarem mo- empresa Coletivo Santa passeio do ônibus do P�-
mentos demagia e encan- Cruz.

'

pai Noel.
to.

r
O dinamismo aliado à Canoinhas, cidade-,

Sonhos e fantasias fa- criatividade resultou no hospitaleira, está de bra-
zem parte do cenário que Ônibus do Papai Noel. É ços abertos para receber
todos os anos levarnilhões um carro carinhosamente os seus visitantes. Partici-
de crianças no mundo preparado para levar as pe de nossas comemora-
todo a compartilhar a sim- crianças a desfrutar um ções natalinas.
patia do velhinho encan- passeio por alguns dos -Elisa Wypes S. d7cLiz é

tador. belos e interessantes pon-
professora e Coordenador do

Natal de Paz de Canoinhas 2001

\ i
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NATAL

Concerto de Natal

acontece no sábado
I

CANOINHAS - Grande rinhoso, de Pixinguinha, fa
público está sendo esperado zem parte da apresentação.
para o 6° Concerto de Natal; As tradicionais Noite Feliz e

promovido pelaUniversidade Ave Maria também fazem
do Contestado (UnC) - parte do repertório.
campus Canoinhas, amanhã, Já a Orquestra de Violões
dia 8, noCanoinhas TênisClu- do PR apresenta repertório
be. A novidade deste ano é

.

barroco é clássico. Previstas

que para assistir ao evento; a
.

.

as apresentações do concerto

comunidade canoinhense terá
. Fantasia. -para um Gentil

entrada gratuita. As apreseh-' Hombrem, '; Concerto de Na

tações doMadrigalVoxCordis tale Ária para 4° Corda.
e da Orquestra de Violões do .'

Para a coordenadora de
Paraná terão início às 20 ho-. Extensão e. Cultura da UnC-

.

Canoinhas, Célia Pereira Go- .

raso

O coral Madrigal Vox mes, as apresentações devem
Cordis, de �niã� da ,Vitória, " ser belíssimas. "Este é o pr�
apresentara doze numeros, sente da UnC para a comum

começando pelá marcha da.' dade canoinhense, que duran
ópera Aída. Canções .popula- te todo o ano foi a nossa par
res como Gente Humilde, de ceira contribuindo para o cres
Chico Buarque e Vínicius de cimento da universidade",
Morais, Canção da América, .

afirma Célia.
de Milton Nascimento e Ca-,

• Saiba mais:
.

� A Orquestra de Violões do PR foi criada em 1991

pelomaestro Julio Zenamon.A partir de 1993 passou a
ser regida pela professoraNorma Finsindel. Apresenta
repertório barroco e Clássico, sendo as obras transcritas
e adaptadas pela regente e pelos próprios integrantes da
orquestra, que.se compara a uma orquestra de cordas

original.
I

'

� Os violões procuram representar os instrumentos
em sua totalidade, sem destruir a obra dos composito
res, A orquestra é composta de jovens da faixa etária'

.

'ei1tr� 15 e 30 anos, todos profissionais.
'

� Madrigal Vox Cordis se apresenta com 22 profis
sionais, sendo 8 sopranos, 5 contraltos.f tenores e 4-
baixos. É regida porAldo AdhemarHasse. Foi criada
e011999, como objetivo de difundir o canto coral, por
� grupo de remanescentesdaAssociaçãoFilarmônica
de Porto União.

). Engenheiros florestais se

preparam para fiscalizar empresas
I

CANOINHAS - Reu-
nião naUniversidade do Con
testado (UnC) na última sex

ta-feira, dia 29 de novembro,
.

marcou o primeiro passo para
a fiscalização de registro de

empresas do setor florestal
na região. Reuniram-se

membros da Câmara
Setorial de engenharia flo

restal do Conselho Regional
de Engenharia, Arquitetura e

,

Agronomia (Crea) de SC .

para discutir o assunto ..

De acordo com o enge-

nheiro florestal, vice diretor
presidente .da Une, Luís
Claudio Fossatti, a reunião
serviu. para traçar alguns
parâmetros de ação para a

". fiscalização do cumprimen
to da legislação que exige a

.

presença de engenheiro flo
restal nas empresas madei

'reiras, ervateiras e outras.
, Participaram da reunião o

membro do Crea - RS e pro-
,

I

fessor do curso de engenha-
ria florestal de Universidade

. Federal ide Santa Maria

\

(UFSM), Pedro .Roberto
Madruga, e o presidente da

Associação Catarinense de
.

Engenharia Florestal (Acef)
.

e vice-presidente do Crea -

SC, Ralf Gieseler, além do

professor do curso de enge
nharia, florestal de UnC e

conselheiro do Crea, Marcos
Weiss e o presidente do
Diretório do Estudantes da

UnC, acadêmico de enge
nharia florestal, Eliezer Ne
ves.

Fossati explica que a -in-

tenção em discutir o assunto

é porque no RS j á há

mobilização nesse sentido,
então SC e PR também es

tão tentando se organizar, se
utilizando da experiência dos
profissionais gaúchos.

Assunto será agora de
batido na reunião do Crea do
dia 13 de dezembro: O pró
xímo passo será debater os

. parâmetros da empresas que
deverão ser enquadradas na

fiscalização, que deve come
çar em 2002.'

UnCrecebe optometrístas alemães
CANOINHAS -Estive

ram em Canoinhas na última
.

segunda-feira, os

optometristas alemães
Gustawv Wehmeier e

ManfredBertoldi Siekmann.
Os dois profissionais alemães
vieram conhecer o curso de

optometria da UnC, o segun
do a ser instalado no Brasil.

.

A visita é em retribuição a
.

feita pelo diretor-presidente
da UnC, João Rosa Muller e
o assessor ArnaldoMews no

.

início do ano, às escolas ale
mãs.

Durante á visita foi discu
tido termo de cooperação téc
nico-científica entre o curso

.

de optometria da UnC e as

escolas alemãs, onde a-pro
fissão já é reconhecida hámui
tos anos. No Brasil o proces-(

/ so de reconhecimento ainda

representa uma bandeira de

luta que temmaior resistên
cia entre os oftalmologistas'
que resistem a possibilidade
dos optometristas de

D Engenheiros alemães foram recebidos naUne e falaram sobre optometria
emeitrem receituário para
óculos.

Para e diretor-presidente
da UnCJoão Rosa Muller, a
visita representa o reconhe-

Cadastramento de

locais para

hospedagem
CANOINHAS - o

Setor de Assistência ao

Estudante da UnC

Canoinhas está cadas
trando interessados em

alugar casas , pensões
e outros locais para
acadêmicos dainstitui-

ção. O cadastro será '

mantido nos murais,
para aprecia�ão dos
acadêmicos e familia
res.

Os interessados de
vem ligar para 622

9920, falar com Maria.

cimento que o curso de

optometria vem conquistando
junto às mais importantes es

colas do mundo.
Os alemães visitaram la-

boratórios e conheceram os

acadêmicos do curso da UnC
Canoinhas com quem troca

ram impressões e informa

ções.

RAC'CO�)

Calçadão Felipe Sclúmidt, 398
.

, � (47) 622-2464 Cel� 9966';5469

Demuita festa a todos que durante o ano se esforçaram
com deveres estudantis, que agora possam curtir suas
férias damelhormaneirapossível!

Bela Visfa(c!o Toldo
Marisa Liller

Parabéns!
*CecíliaReinertLessak
*Edenise Cordeiro
*CláudioPoloniski

05/12
05/12
05/12

- Desejos de muita saúde, paz ,e felicidades.

)

Ag,radeciment�!
-

,

Agradecemos à todos que de uma forma ou de outra
colaboraram no Bingo realizado}na EscolaMunicipal
"JulianaTomporoskiKrull" em Serra do Lucindo.
Obrigado a todospela colaboração. Agradecem: AA.P.p.

Chorinho DOVO!

Parabenizamos o casal Glaci e Jonny Wittlich, pelo
nascimento da 'garotinha JAMILE, que ocorreu dia26/\

11. Os familiares e amaiiinhaGlacieli, estãomuito felizes.
PARABÉNS!

Festa!'
I

Neste domingo 09 de dezembro festa na localidade de
tira Fogo. Pela participação a comissão da Igreja
agradece.

Futebol!
.

Parabéns para os vencedores do Campeonato
Belavistense, nos Aspirantes ficou oBela Vista e nos

Titulares ficou o SantoAntonio (Lagoa do Sul).

J

, Destacando!
I '

(

*0 sorriso daLucimara Pepes.
*Damásio nos visitando, estávamos com saudades! .'.

*Clari, totalmente'desiludida!
- -,� .�:i;;;"�

*Adilson Iachitzki sempre praticando seu "CUPER"
*Márilene, sempre amiga.

Felicidades!

AMARILDO!
Basta ummomento, um abraço, um beijo. Um

breve momento ao seu lado para que minha vida faça
sentido. Sem você eu não aconteço, sou resto-de canção,
poeta sem inspiração, solitária sofro, padeço.

Sem você perco a direção.
Feliz Aniversário!

,
I· SuaNamorada

Lena!

Desejos!!!

Transporte e TurIsmo
Tresbarrénse Ltda.

CNPJ, 7�.837.218f001.92

Especializado em fre�entos
industrial, escolares e omros.

Rua VereadorAugustinho Komatzki, 153
,

Fane (47) 622-1340 w 'Geluiar (041)9986-6239,
a9490·QOO. TR�S B'AR.RAS· Santa Catarina

..Â SUCHEK
..� Corretora de Seguros LIda.

Seguros
;Residenciais Empresariais, Vidas
'Transportes, Automóveis
Títulos de capitalização
Previdência

. , !!)
Rua Frei Menadro Kamps, 31512 andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321

CANOINHAS - se - e-mail: sucheRseguros@neWQge.combr
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SERVIÇOS

INSS faz.mutirão para atender
TF .confírma cobrança do

P'IS/Cofins de cooperatívas

Os funcionários da agência
do INSS de Canoinhas está

fazendo mutirão para colocar

eID dia as solicitações de be

nefícios que se acumularam

durante a greve, dos funcioná-
.

rios. Já foramatendidas 4,1mil

pessoas e os benefícios -

coroo auxílio maternidade -

., encaininhados logo após o
'Ji

reinício dos trabalhos e que

não depeadiam de períciamé-
dica já estão disposição dos

segurados. A informação é de

SolangeMaria-de Freitas,' che
fe da agência do instituto de

Canoinhas.
'

A agência do INSS de I am o horário de trabalho, que
Canoinhas atende, além-dos
segurados de Canoinhas, tam
bém os de Major Vieira, Três'
Barras e Bela Vista do Toldo.

Segundo Solange logo no

reinício dos trabalhos eram

atendidas até 300 pessoas por
, dia, "quase cinco vezes a mé
dia diária normal. Este núme
ro caiu esta semana para 200

pessoas e'na próxima semana

. com certeza tudo já estará
normalizado" .

Só que para encaminhar o. \

trabalho represado os 14 fun-
d(mários da agência estendi-

é das 18 às 14 horas, atê das
18 horas e foram trabalhar
também no Sábado. Solange
ressalta a postura e entendi
mento dos segurados da re

gião de Canoinhas '"

que fo
ram pacientes diante de todos
os transtornos" . Na Terça
feira além dos segurados o

pessoal da agência de
Canoinhas ainda atendeu
Dalila Albuquer, Chefe da Se
ção de Atendimento da gerên
cia do INSS de Joinville, à qual
a agência local está subordi
nada.

Ocorreu no último dia 28,
o julgamento, pelo Tribunal

Regional Federal da 4aRegião,
da argüição de .inconsti
tuciorialidade sobre'aMedida

Provisória que instituiu a co

brança do PIS/Cofins para as

cooperativas. Embora o

desembargador Lugon tenha

proferido excelente voto favo
ráveL às cooperativas, foi
acompanhado apenas por
mais três desembargadores. A
corrente vencedora foi

encabeçada pelo desem

bargador Fábio B. da Rosa;
que entendeu ser constitucio
nal a cobrança do Pl.S/Cofins

para as cooperativas. Adotan
'do uma linha de raciocínio,

- .

equivocada de acordo com a

análise da Assessoria Jurídi-

o relatório do deputado Euler
de Morais de Goiás, aponta
para a inconstitucionalidade da

cobrança.
.

O fato dos

'desembargadores federais,
em especial o desembargador
José L.B. Germano da Silva,

.

terem apontado dúvida de

constitucionalidade, mas na

dúvida resolveram votar pela
constitucionalidade, se justifi
ca a busca da votação no

Congresso para ver a cobran- .'

ça de uma vez por todas en

cerrada. É necessário, neste
momento, agir nas três esfe-

.

ras de poder, ainda mais que
o Executivo demonstrou inte
resse em manter a arrecada

ção e o Judiciário foi tímido
na sua decisão e o Legislativo
aponta para a inconsti

tucionalidade da cobrança do
PIS/Confins.

tro, as cooperativas dos Esta
dos do Paraná, SantaCatarina
e Rio Grandes do Sul tiveram
negado sua tese de que a co-

/brança dó PIS1Cofins é
inconstitucional. A partir de
agora esta tese não terá mais
acolhida no Sul. Resta ainda a

manifestação do Supremo Tri
bunal Federal sobre a questão..
Com a decisão do Tribunal
Federal da 4a Região acatan

do a constitucionalidade da
.

cobrança do PIS/Cofins, as

cooperativas se encontram

novamente em situação com

plicada. Com esta derrota no

Judiciário, o presidente da

Ocepar já entrou em contato

com o presidente da OCB para
redobrar às esforços junto ao

Congresso Nacional para vo
tar logo a Medida Provisória
do PIS/Cofms, aindamais que

ca da Ocepar, a matéria foi

votada e, por dez votos a qua-
_

I
. .,. .

Oooperatívas crescem maIs o

que economia brasileira
O jornal Valor Econômico

destacou nesta semana, o sal
to no faturamento de cinco
das principais cooperativas
brasileiras neste ano.. tendo
como explicação o aumento
da safra e. a desvalorização da'
moeda em relação ao dólar.
No entanto, há outras justifi
cativas; como os investimen
tos feitos pelas cooperativas
nos últimos' anos na

agroindústria, o que permitiu
ampliar o número de produ- r

tos colocados nas prateleiras
dos supermercados e ampliar
as exportações, notadamente
de frango e carne de suínos,
agregando valor à produção
primária. A tabela abaixo
mostra previsão da evolução

do faturamento de três coo-

perativas paranaenses
(Coamo, Cocarnar e

Coopervale), dapaulistaCarol
(com atuação em outros Es

tados) e da goiana Comigo.J

Segundo o jornal, "a safra re-:
corde de grãos e a desvalori

zação do' real fizeram o

faturamento do setor este ano

crescer até 40%, em alguns
casos, e melhoraram a colo

cação das cooperativai; na lis
ta das maiores empresas do

país. O desempenho de cincó

importantes cooperativas bra
sileiras dá uma idéia do ano

de 2001 para o setor. Maior
do 'Brasil, a Cooperativa
Agropecuária Mourãoense
(Coamo), de Campo Mourão

.

(PR), 105° m.por empresa do
país, de acordo com o anuá
rio Valor 1000, recebeu umvo

lume de grãos 20% superior
ao de 2000, garante seu pre
sidente, Aroldo Gallassini,
embora não revele qual o to
tal recebido. O faturamento
estimado de R$ 1,45 bilhão
teve uma boa ajuda das ex

portações. Além de ampliar a
receita com a soja, a Coamo
foi umadas principais expor
tadoras de milho este ano. As
vendas externas, que incluem
ainda'óleo de soja, algodão e

café, saltaram de US$ 170
milhões em 2000 para US$
250milhões, garantindo o 29°
lugar entre as maiores expor
tadoras do país".,O Daliia e Solange cuidaI? da elaboração de processos dos segurados do INSS

Saúde em luta com a Aids SUA NOVA

pessoas com mais de 13 anos municípios, 168 já registraram
e,537 em crianças. A estima- pelo menos um caso da doen
tiva da sécretaria é de que ça, o equivalente a 57,33%.
existammais de 28mil pesso- Outra preocupação é com

aJ comAids no estado, já que relação às
.

gestantes
muitas não sabem que têm o I .infectadas.Em 2000, foram
vírus HIV.A doença teriimai- I feitas 105 notificações e até i

or incidência em pessoas com outubro desse ano, 165. Por
idade entre 20 e 34 anos. Além conta disso, a secretaria tem

disso, o grupo da população incentivado a realização de
mais atingido é o dos heteros- exames pré-natal, a fim de fa

sexuais,'totalizàndo 42,2% dos zer com que o bebê nasça sau-
casos de Aids. (.

O ano em que foi registra-
do o maior número de ocor

rências foi 1998, quando o ín
dice de incidência da doença
chegou aos 24,9 a cada 10'0

.

mil habitantes. Em 2000� esse

índice baixou para: 21,4. "O
aumento no número de casos

notificados de Aids acompa
nha a tendência nacional de

interiorização da doença, que
acaba àtingindo também as

mulheres e as pessoas com

poucos recursos financeiros",
afirmaSilvia. O primeiro caso

de notificação da Aids em

mulheres em Santa Catarina

foi em 1987. Hoje, são 2.829/

infectadas, No [mal dos anos

80 a relação de incidência era

de 16 homens com a doença
para 1 mulher. Atualmente,.
esse índice é de 1,5 homem

para 1 mulher. O processo de

interiorização daAids também
é evidente no estado. Dos 293

A Secretaria de Estado da ,

Saúde promoveu ações reali-
.

\

zadas no DiaMundial de Luta
. Contra a Aids, celebrado no

sábado, dia 1° de dezembro.
Dentre elas destacou-se aque
la realizada às 12 horas com o

objetivo de fazer com que as

pessoas reflitam sobre o tema.
Nesse horário, todas as igre
jas do Estado tocaram os si

nos, os navios acionaram seus

apitos e emmuitosmunicípios
houve amobilização da popu
lação.
.Cada município teve uma

programação que envolveu
atividades educativas, distri
bUição de folderes e esclare-,
cimento de dúvidas sobre a

doença. O slogan desse ano é
'Um Toque. contra o HIV /
Aids'. "A expectativa é de que
as informações sobre a Aids
tenham chegado aomaiormi
lllero de pessoas para que pos
samos conscientizá-las e, com
isso, controlar a proliferação
da doença", explica a Geren
te Estadual do Programa de
bST/ Aids, Silvia Manzarra.
Paraisso foram 'realizadas
ações em escolas, presídios e

lugares públicos, como pra
ças.

Em Santa Catarina exis
tem. 9.581 casos notificados de
Aids de 1984 até outubro de.
2001. Desses, 9.044 são em

dável.
O Governo do Estado con

ta com a colaboração de em

presas e organizações não

governamentais para a

conscientização dapopulação,
incentivando o uso da camisi
nha e no controle da doença
nas pessoasinfectadas atra

vés da distribuição gratuita dos
medicamentos, além de outras

informações.

» f\11crooompl.ltadore�
)' !mpre$$ora.$
» $uprimentQ$ para Informática

» hsist�ma T'cnica

FoneIF.: (47) &2241.20.

9986-5_
Rua Duque de OaxlaS, 469

Centro � 8946().;OOO
canoinha$ � Santa Oatarina

Escritório Contábil

BOSSE
v

CRC 00271 5/0-2

fi'(47) 622.1908
�bosse@...atll'ix.co....b.. .

)
RUA CEL A"-BU�UER�UE, 656 - SL. 19 - 1 D ANDAR

CANOINHAS - SANTA CAT�RINA

Canoínhastem 9 casos

Segundo aenfermeira IolandaRuthes Silveira,
da 16a Regional da Saúde da Secretariade Es
tado da Saúde e do Programa de Doenças Se-

.

xuaInrenteTransmissíveis da SecretariaMunici
pal de Saúde, existememCanoinhas nove casos
de pessoas contaminadas com o vírusdaAids.
Estas pessoas estão se tratando com o coquetel
fornecidopeloEstado, alguns não seguem as de
terminaçõesmédicas em estão com a saúde de
bilitada. Outras estão trabalhando normalmente.
Mas aenfermeira calculaque hajamuitos outros
casos em que a doença ainda não semanifestou.

Segundo Iolanda as atividades referentes ao
DiaMundial de LutaContra aAids vem se rea
lizando ao longo domês e as escolas vem discu
tindo a doença, seus males, prevenção e cuida
dos com os alunos. No dia foram distribuídos
folhetos e os sinos das igrejas tocaram aomeíó
dia.

CONSULTÓRIO ODONTOlÓGIC�
.

Dr. Fernando Vieira
CIRURGIÃO DENTISTA'

CRO-Se 5971

(047) 9105-5573

RiJa Frei Méffimdm Kamps, 301 M Qlntro
89.460..000 - Cã;OOil\htas • se

\

A.Il.úncie aqui -:

622-7400!/

/
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Pipocando pelos cantos do
Estado, solenidades e festas
de formaturasde gentede nos
salegião. De Irineópolis, des
taco nesta sexta-feira, a

colação de grau do amigo
Richart Osni Fronczak, filho
do prezado casal Luiz Anto
nio e Nelcí Clarice Bortolotti

Fronczak, pelo curso de direi
to da Universidade do Vale do

Itajaí (Univale). A solenidade
será às 18 horas no Ginásio
de Esportes da Univale,
Campus I, e o baile de. forma
tura às 23h30m naSociedade

fuarani. Ao Richart seguem,
via coluna, as felicitações de
Lúcio e Maria Lúcia, com vo

tos de sucesso nessa belaem

preitada que é a profissão de
advogado. "Merci" pelo cari
nhoso convite.

Formaturas
- Hoje também, às 20 horas, de de União daVitória eCottec
noGlubeConcórdia, em Porto 2001 (Colégio Técnico de

União;,a soienidade de forma- UniãodaV�ória-PR).Às 19 ho
tura e jantar dançante, domú- ras, missa em Ação de Gra
sico e bancárioReníSelei, que ças na Catedral Sagrado coo!
colagrau nocurso de Pós-Ora- ração deJesus, e colação de
duação em Marketing & Ne- grau às 20h30m noCine Luz.

gócios pela Face-Fundação Gratos pelo belo convite, com
Municipal Faculdade daCida- votosde felicidades naseqüên
de de União da Vitória,' em ciade seusesíudós,
convênio com o Instituto Bra- - Quem recebe os parabéns
sileiro de EstudoS e Pesquisas dos 'tios" Lúcio eMaria Lúcia,
de Londrina-PR. Ao prezado é a inteligente gatinhaJuliana
Rení, agradecemos o gentil Horn, filha do amigos Maria
convite, desejando muito su- Alcí e Altir'Horn. Ela recebeu
cesso em sua carreira. o canudo do pré-escolar da
- Da panterinhaMaraízaMar- EEB Horácio Nunes, dia tº de
ques, filha de Estela Maris dezembro. Juliana'é uma es
Marques, recebemos convite tlidante dedicadísslma e, corri
para sua formatura no curso certeza, terá um brilhante de
técnicoem Processamento de

,
sempenho nasua "carreira" as

Dados pela Face-Fundação tudantil. Beijos e obrigado pelo
Municipal Façúldade daCida- carinhoso convite.

Novos Empregos

Irineópolis ganhou semana
passada, um belíssimo em

preendimento cOmerciaI. Tra
ta-se do Supermercado
Turkot (foto), inaugurado dia
27 de novembro. Localizado
na Avenida 22 de Julho, no
centro da cidade, o supermer
cado tem 1 .100 m2 de área
constru ída, proporcionando
11 novos empregos contribu
indo significativamente no in-

cremento na economiadomu

nicípio, com maior arrecada
ção de ICMS. O proprietário,
é o jovem empreendedor
Gilson Turkot, que iniciou
suas atividades ainda quan
do adolescente ajudando seu
pai no pequeno bar e merce
aria, e mais tarde no.rnlni

mercado, que funcionava no
prédio da família, próximo à
nova loja. O Supermercado

Turkot, além de ter aumenta
do a oferta de novos produ
tos e novas marcas, está do
tado de uma nova emoderna

,

estrutura com amplas insta-
lações para o conforto eme
lhor atendimento à sua fiel e
numerosa clientela. As se

ções estão muito bem rnon

tadas, com áreas específicas
para açougue e frios" panifi
cadora e confeitaria.

EC Iguaçu metnors.üummsçêa

DiretoTe$,jogadoresdoatualtime, emembrosdaequipede veteranos, nocentrodogramadodoEstádioDavid
SinderSobrinho, em lrineópolis, testandóa luzmais forte dos 12 novos refletores instalados recentemente.

Edlnal1eBeninca,ptBSIdsntedoE.C./guaçuesuamu/herlmnete,Elist.eStasiakeSueliSandtaKtteger.

Proerd forma 112 crianças
O programa Educacional de
Resistência às Drogas e Vio
_Iência (Proerd), formado pelos
policiais da 1 ª Cia de Polícia
Militar, de Porto União, reali-

zou dia 28 de novembro, em
Irineópolis, solenidade de for
matura de 112 crianças. Com
a presença dos pais, familia
res e convidados, os

monitores, Sargento Costeski
,

eoCaboGasparcomandararn
umaverdadeira festa no salão
de festas da Igreja Matriz Se.
nhor Bom Jesus.

Posandoparacoluna,doisalulJOSdoProerdcomaprofessoraOdeteGonchorlci, d�retoradoNúcleoEducacional'
AdolfoKonder, deSãoPascoal, eoCapitãoPMMárioErzinger, comandant.eda 1!1Cia.PMdePortoUnião.

Outros trêsalunosdpProerdcomomonitorSgto.PldCost.eskieaprofessora InêsGaldino,posamem frenteao

cartaz(logomarcajdoProercI.
� ,

Alois e Edmilson Comandam Sindicato
I

Com a presença de associa
dos e convidados especiais, o
Sindicato dos Produtores Ru
rais deCanoinhas, empossou
sua novadiretoria parao triênio
2001/2004, em solenidade re
alizada dia 1 º de dezembro,
no Canoinhas Tênis Club

(Country), no BairroAparecida.
''Temos 1600 associados com

400 atuantes em nosso sindi
cato. Gostaria quemais asso
ciados se juntassem ao nos

sogrupo paratrabalharmos uni
dos, visando fortalecer nossa
entidade", disse,Q novo presi
dente Alois Schiessl. De acor
docom o dirigente, "um plano

\

de trabalho nãq é só do presl-.
qente e do vice, e sim de toda

,
Compromissos

Do elenco de 24 compromis- no terreno anexo ao prédio atu-
sos do Plano de Governo da ai, dotado de amplo e confor-
Chapa 2, Alois e Edmilson tável auditório para reuniões,
destacam comoprioridades \ cursos e assembléiás; a

urgentes, a construção de um extinção da cobrança da taxa
novo prédio para o sindicato, . confederativa, a formalização

""

A díretofía

AJoisSchiesseIeEdmi/son,Werlfaà flenledosindicatoporllêsanos.

a diretoria com apoio dos as
sociados". Para o novo vice

presidente, EdmilsonWerka,
.

"nossa proposta d� trabalho,
com apoio da Faesc e parce
ria com o Senar, prefeitura e

câmarade vereadores, é rumo
a um síndícato unido e que
atenda as necessidades de
nosso quadro assodaíívo"

de convênio para contratação
de um técnico agrícola para
atuar junto à agricultura famili
ar, e o incentivo aos ftlhos de'
agricuttores no ensino em pro
jetoá de reflorestamento.

\

Primeiro secretário, Boleslau
Wardenski; 2º secretário,
Wilmar de Assis Dranka, 1º

I tesoureiro, Leônidas Pacheco
de Miranda Lima; 2º tesourei
ro, Nivaldo Crestani. Suplente:
Eliseo Leandro, Nelson

Antonovícz e Edgard Prust.
1

Conselho 'Fiscal - Efetivos:
Eduardo Marcos Sorg, Osmair
Schermack, David Kicheleski.
Suplentes: Acir Cavalheiro,
Alceu Lachmanne Lucio Figu
ra. Delegados - Efetivos: San
to Pontarolo, Itamar Emidio
Zacaluzne. Suplentes: Julio
dos Santos e Tertuliano
Ferreira.
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v

Perplexidades
oprefeito joinvilense LuizHenrique daSilveira, em francacampanhaeleitoral ao governo

de Santa Catarina, esteve em Canoinhas (ver reportagem na página 12) falando a uma

modestaplatéia calculada em 100 pessoas entre acólitos doPMDB e lideranças empresariais.
FaloU de desenvolvimento e qualificou a educação como a chavemágicaparaum futuro

melhor. Esqueceu de dizer que embora tenha sempre condenado o terceiro turno no ensino
fundamentai ainda não eliminou de Joinville esta perversidade que obriga as crianças a
estarem em aula quando deveriam estar almoçando. .

\

Usou muitos exemplos de pessoas que se fizeram só. MencionouBil Gates e outros

estrangeiros. Falou doMagazine Luiza. Esqueceu ou omitiu as centenas de.catarinenses

que são exemplo de empreendedorismo. Entre eles os joinvilensesAlbano Schmidt (fundou
Tupy), João Hansen Júnior (fundou aTigre), osDõhler,Meister e tantos outros.

..

'Na berlinda
Além das preocupações eleitorais o prefeito de Joinville está namira do Tribunal de

Contas de SantaCatarina que exige explicações sobre a vendade imóveis damunicipalidade
para o instituto de previdência dos funcionários daprefeitura e subsequente locação destes
mesmos imóveis. O Tribunalpor seupleno considerou a transação (conformeDiário Oficial
de 26 de novembro de 2001) prejudicial aos interesses do " herário e configurando afronta
àmoralidade administrativa prevista no artigo 37 da Constituição Federal". COIl). base

. nisso oTCE condena-o a apresentar defesa oudevolver imediatamente aos cofresmunicipais
a importância deR$ 145.008, atualizadamonetariamente, relativa ao pagamento de aluguéis
pelo o uso dos bens alienados. Entre os imóveis está aExpoville que foi construída com
recursos do empresariado da cidade.

.;,

Luiz Henrique Saliba, Coordenador Estadual de Assistência à Saúde da Secretária
Estadual de Saúde, já colocou na rua o trem de suacampanha eleitoral. Repete a tentativa
de conquistar uma cadeira na Asselmbéia Legislativa. Percorre a região, arregimenta
simpatizantes,monta estrutura.Mas tem um problema: o diretório do PPB deMafra, sua
base eleitoral, vive intensa crise. Rachado pode fazer naufragar a pretensão de Saliba. É
tempo de buscar a pacificação

ICMS
A Secretaria da Fazendado Estado repassou nesta terça-feira, dia 04 de dezembro, às

prefeituras catarinenses,mais uma cota dos valores relativos àparticipação dosmunicípios
na receita de Imposto sobreCirculação deMercadorias e Serviços (ICMS). Desta vez, a
parcela totalizaR$ 4.001.199,90, montante já acrescido de rentabilidade de aplicação no
período.

,-

.

-,

.

-

. "
•

Posto de saúde
o prefeito de Canoinhas, Orlando Krautler (PFL), assinou ordem de serviço destinada

à construção do novo posto de saúde do bairro Campo do ÁguaVerde. A duas primeiras
etap.as das obras vão custar cerca de R$ 60 mil. O novo posto vai ser construído na

avenida dos Expedicionários, no mesmo imóvel que abrigava o antigo posto.A nova

construção terá' 1.054 m2 e quando concluída terá exigido despesas de R$ 319mil. Os
recursos são provenientes dos governos federal e estadual:

Homenagem
A Asseni�léiaLegislativarealizou.naquarta-feira (05), às 18h30min, no plenário,

uma Sessão Solene para homenagear o Dia Internacional do Voluntário, quando foram
concedidos diplomas a 674 pessoas físicas e jurídicas que prestaram serviços relevantes

I
noEstado. O deputado JaimeDuarte (PPS), autor da lei que institui o diploma, afirmaque
anualmente, no dia 5 dezembro, o Legislativo premiará pessoas e entidades indicadas por
parlamentares, governador do Estado, secretários e presidentes de estatais.

/

Faltou um
Entre os homenageados não está Orestes Golanovski o maior doador de sangue do

Brasil. Orestes é recebido com honras de celebridade no estado do Tocantins onde colabora
naestruturação de umprograma de estímulo a doador de sangue. É tambémum dosmaiores

exemplos de voluntariado. Há 40 anos quando começou seu trabalho chegava a doar

sangue duas vezes nomesmo dia. Hoje a lei estabelece que se faça isto apenas 4 vezes ao
ano comomedida de segurança para a saúde <!_o doador.

Folgado'
oprefeito Luiz Shimoguiri, de Três Barras de bem com a vida. Prefeitura sem dívidas e

-

recursos em caixa para desencadear uma enxurrada de obras. Está reformando o prédio
da prefeitura. Na quarta-feira participou de uma longa reunião com os arquitetos.
Acompanhatodos os detalhes da obra. Acompanha também de perto osmovimentos para
o lançamento de seu viceMiltonMiguel(PPB) como candidato a deputado estadual.

Hora extra
o bancada catarinense naCâmaraFederal normalmente deixaBrasíliananoite de quinta

feira. Esta semana tod�s remarcaram o vôo. Ontem a noite estiveram reunidos com o

relator geral do orçamento para reforçar os pedidos de inclusão de recursos que atendam
projetos catarinenses. O deputado Eni Voltolini levou volumosa pasta com pedidos da
inclusão de projetos para osmunicípios da região do Planalto.

Salgado
Aprefeitura de Canoinhas começou a pagar ontemprecatórios referentes a indenização

deum terreno desapropriado para a construção de um trecho da SC-280. A desapropriação.
aCOnteceu há 16 anos mas os prefeitos anteriores não saldaramnão ajustaram o preço nem

qUitaram a dívida. Agora, por força de decisão judicial, amunicipalidade é forçada apagar,
ern 24 parcelas, a importância de�$ 560mil. Em tempo: o terreno em questão tem pouco
tnais de 5 milmetros quadrados. Para os proprietários foi ótimo negócio esperar 16 anos.
ParaCanoinhas e a atual administração é dinheiro precioso destinado a um negócio de
grego.
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89460-000 - CANOINHAS - : - SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

o presidente da Cooperativa de Produtores de Mate Canoinhas Ltda.

usando dos atributos que lhe confere o capítulo V art. 21 par. lOdo Estatuto

Social resolve· convocar a Assembléia Geral Extraordinária dos Associados
a realizar-se na respactiva 'sede social no dia 21 de Dezembro de 2001, as
(17:00 horas, em primeira convocação, a fim de deliberar da matéria
constante seguinte:

Orden do' Dia
1°_ Alteração da Razão Social, Denominação, COOpERATIVA DE

PRODUTORES DE MATE CANOINHAS LTDA, Excluindo-se o nome

LTDA, para COOPERATIVA DE PRODUTORES DE MATE
CANOINHAS.

Atendendo pedido da OCESC, ofício n° 0419/2001, datado de 08/11/

2001, para efeito de' registro na junta Comercial do Estado.
2°-Não havendo número legal de 2/3 dos associados presentes em

primeira convocação para a instalação da assembléia, fica já feita à Segunda
convocação para às (18:00) horas do mesmo dia.

Se desta vez não houver número legal de 50% mais 1 dos associados

presente em Segunda convocação, fica desde já 'feita a terceira e última

convocação para-às (19:00) dezenove horas do dia 21 de Dezembro de

2001, com a presença de, no rnínimo de dez (dez) associados.
Para efeito de cálculo de "QUORUM" para instalação da Assembléia a

Cooperativa possui 898 associados,

E, para que cheque ao conhecimento de todos os associados, o presente
edital será publicado na imprensa local, e fixado, na sede da Cooperativa e

seus pontos de recebimento bem como remetidos aos associados na medida
do possíveL

Canoinhas, 03 de Dezembro de 2001 (

José João Klempous
"presidente"

LAVAÇÃO DO GALlZÉ
(ANEXO AO AKITEM)

LAVAÇÃO À QUENTE E A FRI.O
PULVERIZAÇÃO - LUBRIFICAÇÃO

TROCA DE ÓLEOS - FILTROS

ATURETOUR

Amelhor do Turismo
ao alcance de todos!
Rua 'Paula Pereira, 400 • Centro

Fone: (47) 622-0635
Fax: (47) 622-4576
CeI: (47) 9986-5842

e-mail: naturetom@llewage.colll.br

PORTARIA N' 118/01

"Constitui a Nova Comissão Municipal de
Defesa Civil - COMDEC."

A Prefeita Municipal de Irineópolis, cidadã
CIRCE NEPPEL SFAIR. no uso de suas atribui

ções que lhe são conferidas pelo Artigo 8° inciso I
e VII, c/c o Artigo 65 inciso VII da Lei Orgânica
do Município:

RESOLVE:
Art. 10 - Consttituir a nova Comissão Muni

cipal de Defesa Civil-COMDEC, com os seguin
tes membros:

Presidenta - Circe Neppel Sfair
Vice Presidenta - Lillian Eliane Batschauer
Secretária - Dirce de Fátima Konopka

Colmbo
Art. 2° - A Comissão será composta ainda,

por representantes das repartições dos demais
níveis de Governo, cujo elemento deverá ser in
dicado pela própria repartição.

Art. 3° - Deverão compor ainda esta Co

missão, representantes das diversas entidades
doMunicípio, representando a Comunidade lo

cai, que serão convidadas pela Comissão Exécu
tiva, na proporção de ummembro por entidade.

Art. 4° - Osmembros desta Comissão, pres
tarão serviços de alta relevância Civica, sem
ônus para aMunicipalidade,

.

Art. SO - Esta Portaria entra em vigor na data
de sua publicação, revogando-se as disposições
em contrário.

Prefeitura Municipal de Irineópolis, em 29
de Novembro de 2oo!.

.

CIRCENEPPEL SFAIR
Prefeita Municipal

o pr�teU<> LUlt. Shi- ll(:(>Wme1.U:1»�®
rrogUtuetlfD::.tll.t1:nkitohi$- WJ,efU;200mil.Slem'Cm
tórid:Jlld.&imini.ttraç:iOdo. ékmtarottérClq��jancit<> 'lt
ll'IUllkfp:b:de. Tre36.f1.I'W, (.:��ju;õtcaQ,1turd
�1.I3'Aa11nk;a"''e�eleret\l,). �o:l>e:«t'lfJ,;:.:ptt:if�(.:)t($
WIl t<:xiu frottteve.fc\!k:e q!lt!:j4 rt'Ctffl.um a'Jrt\ento

Jc."'I!$.E1oettite�l; ..ecee- de�

:ma;<:tto�p;lpal$.

Todas as sextas-feiras nas bancas

622-1571
e-mail: jcnorte@ieg.com.br
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Alessandra l.inzmeier

Editorial:
UrnfeiticeJo africano conduz seu aprendizpela floresta. Embora
mais velho, caminhavacom agilidade, enquanto seu aprendiz
escorrega e cai a todo instante. O aprendiz, levanta-se e cospe
no chão traiçoeiro e continua a acompanhar seumestre.
Depois de longa caminhada, chegaram a um lugar sagrado.
Sempararo feiticeirodámeia voltae começaaviagemdevolta,
-Você nãome ensinou nadahoje - diz o aprendiz levando outro
tombo.

-,
-Ensinei sim, mas você parece que hão aprende- responde o
feiticeiro.
-Estou tentando lhe ensinar como se lida com os erros da vida.
-E como lidar comeles?
-Como deveria lidar com seus tombos - responde o feiticeiro.-
Em vez de ficaramaldiçoando o lugaronde caiu, deviaprocurar'
aquilo que te fez escorregar.

Cantinho' Terrorista:
"',RubensRodrigues daSilva. É sempre bom estarpróximo
de pessoas queridas como você.
"fCristiano Jensura, incontestãvelmenteumgato e quando
fardado arranca suspiros demuitasmeninas...

\

G''Marlon Steilein fiel amigo em todos osmomentos.
""'CarlosAlvinoWagnerparabéns, que neste dia 04 de
dezembro, todos os seus sonhos se tomem reais! ! !
""Um"big" beijo aosmeninos Claudiomar,Dorvalino, Joel e
Luciano, dabanda "Contato deRisco". Parabéns pelo
sucesso, pois é através da dedicação, companheirismo e
humildade com que se expressam, que ome�ecem.
Ç-'�delcioAlves, (fromCuritiba), curtindo a fami1ia, amigos e
anoite canoinhense. '-

.

ç�Tatiane Scheuer, sempre alegre e envolvente, contagiando
a todos por onde passa.
"'\�ndreaeHanderson é enfrentandojunto as dificuldades

que surgem, que fortalecerão aindamais esse amorque está
tão evidenteem suas vidas.
""'MarcosVrníciusB. Sezergnini, atraindo olhares, arrancan�o _

suspiros, tirando o sono, dotado de beleza e simpatia.
IPCasais nota 10no amor e nacumplicidade: KarinDitrich e
Luiz CésarOliscovicz. Elenae CarlosGonçalves.

,

iii,'Curtindo anoite canoinhense naSextapassadanaChannel
, , �

311 o gatinhoAlvaroMayer de SãoMateus do Sul. Sempre
'

/ ,

bemvindo...
ÇDiretodeJoinville aamigaDanielleGonchorovski, felizda
vida curtindo canoinhas bem acompanhadade seu esposo.
�" " ... há, há, há.hã, há, mas eu tô rindo a toa...". É o que diz
a amigaGiseleCalixto, porque será???
"'ManuelaTrevisani,Patrícia SheuereEvelynMedeiros.
Comelas não tem tempo fechado tudo é diversão!
Ç-"AnaCarolina e TatianaAllage como sempre. Agradáveis
conpanhias.
G'MaJ"cando presença noBlackoutBar no sábàdo passado

<

os amigosMarlonSteilen eGiovaneGarretleitores assiduos
da coluna.Hipnose.
I7'Paulinho Shigúefuzi fazendo sucesso entre amulherada
Não é paramenos ...
""'Sumidas estão as amigas Sandra eAnaCristinaLemos.
Cadê Vocês???
�''CristianoBasílio- ... altos papos.
""'MarcelaKiwiecen estava nas nuvens com a visita de seu
namorado Jefferson Ferreiraque estaatualmente residindo em
Rio do Sul, só love! ! !
G'bpor falar em amor, a nossaamigaAnaPaulaRodrigues,
está namorando, sabiam?Oque não faz o amor...

Exuberante...

ElianeMeiners, que aniversariou no dia 20/11 é

destaque na 'coluna Hipnose desta semena...

Simplesmente exuberante...

i,

HIPNOSE
E-méJ//Hipnose:col@bol.com.br \

Aplausos:
�A Panificadora Pimpão ambiente agradável e commuitas
variedades para bem servir.
� CantinaUniversitária daDonaRomi, digna de elogios de
todos os que lá freqüentam.

Agenda Channel 311.
Dia 07 (Sexta) - A festa é por conta doClube ArenaCountry
com animação da banda "Texas Boys".
Dia 08 ( Sábado) _;_No sábado o pessoal da rádio Atlântida
de joinville, faz a festa com a abertura do "verãoAtlântida". '

SábadoBanda Sevem, venha pintar o sevem. Compareça...

Festa ...

SuelynBrey recebe seus convidados para sua belíssima
festa de quinze anos que será realizada dia 08 de dez�mbro
nas dependências daAssociaçãoAtléticaBanco doBrasil
(AABB) a partir das 21 :00 horas. Via coluna desejamosmil
felicidades. Parabéns!

E quando o bicho pega...
�Cuidem com o que vocês falam perto d�Ale se não ela

põe nossas besteiras no jornal. (Eliane Meiners).
�Num dia desses alguémmexeu'comigo na rua e eumostrei
um desses dedos para ele... (TucaZimmerman).
�Voumandar u�a bomba atômica rosa de amor para
ele ...(VivianeMedeiros).
�Sabequem é amulhermais barberira? I

-Guiomar,
-Como?
-Guio-mar... (Leomar de Silveira)
�Vocês sabiam que estão recolhendo os celulares baby?
-Porque?
-Para trocaras fraldas! (Marlon Steilein):
�Esses dias eu fui entrar nomeu carro demadrugadapara
ir embora e vi um tijolo que entrou pelo vidro de trás. Acho,
que ele queria ir embora comigo ... (Rodolfo Júnior)
�Esse fim de semana só fiquei com 'jornal lido" ... Mas
jornal lido sempre temnotícias! (Anônimo).

HIPN05E ..

E;_mq'/ Hipnose.col@bol.com.br

rhélis Grsv!

Cléo da Silveira

Tire um tempinho e leia...
Hoje, seria bom fazer algo, fofa do comum. Podemos por
exemplo dançar na rua enquanto caminhamos para o
trabalho. Olhar nos olhos de um desconhecido e falar de
amor aprimeira vista. /

Dar ao chefe uma idéia que pode parecer ridículamas em
que acreditamos.

'

Compraruni instrumento que sempre quizemos tocar e
nunca nos arriscamos.

Hoje, podemos chorar algumasmágoas antigas que ainda
estão presas na garganta.
Telefonaremos para alguém com quemjuramos nuncamais
conversar (mas que adoraríamos escutar um recado na
secretária eletrônica).
Hoje pode ser um dia considerado fora do roteiro que
escrevemos todamanhã. Hoje, qualquer falha será admitida
e perdoada.
Hoje é dia de se ter alegria da vida!!!

Rossana Andressa Mazzaro ...
Aconteceu sábado dia 24 a festa em comemoração aos 15
anos da amigaRossana com todo brilho possível. Seus pais,

,

Vicente e Rosane juntamente com seus irmãos Franco e

VicenteMazzaro recepcionarammuitos convidados que
testemunharam a alegria da aniversariante ao som da banda
Conspiração 21 a festa rolou até cinco horas da manhã.
Com certeza essa festa ficará guardada namemória de
todos:;..PARABÉNS! ! !

RossanaMazzaro.

,

Rosane S. Mazzaro. \

A alegria dos convidados que prestigiaram a

maravilhosa festa.

! I

Até semana que vem.

Ale Thaís e Cleo
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Verdadeiras amizades continuam a

crescer mesmo a longas distâncias

Médico Vicente e Rossane festejaram a filha Rossana, com uma linda festa no
Canoinhas Tênis Clube. Decoração requintada em branco e prata (Disk-Flôres),

Buffet Impecável reuniu jovens e elegantes de nossa sociedade.

Vicente e Rosane, com os filhos a aniversariante Rossana,
Franco eVicentinho

Convidados, casalmédicos Trécia e VascoM. Telles a
direita ladeiam a aniversariante, comAntônio Vasco no

centro e namorada.

Médico OscarDefonso e suamulherSueli, a aniversariante,
,

sua filhaNicole e amigos.
Caro, Rossana, AnaMaria eRenata.

Foto para coluna, a
bonitíssimaCharleneCristina

DiasMachado, filha de
Adilson e daelegante Jussara.

/

'Junior e Sandra (Machado) Zanotto, casal'
IN de nosso sociedade, festejaram a Ia
comunhão do filhoBruno no dia 05 de
novembro.

Do álbum de família - Comemorou 2

anos, no dia 6 de dezembro, a linda
menininhaFernanda SelemeVieira, filha
de Suzeli e Décio. Reunião alegre, que
movimentou amiguinhos e familiares.
Parabéns!

Thiago SouzaGarzo, filho de IsauraMartins de
Souza Garzo e Francisco Garzo Neto, com
brilhantismo formou-se emDireito, na
UNNALI em ltajaí, nestaquinta-feira

". 0..,'

.

�riscilla Bastos Kammradt=;:�

Anotamos

ti Nesta semana as lojas da cidade
enfeitadas para oNatal! Que delícia, cidade
alegre.Muito Bom.

ti Os itens que nos chamam a atenção: a
amizade deReginaMayer, brilhante lojista;
a competência deAmadeuPerón; o
profissionalismo domédicoClércio TremI,
cardiologista canoinhense o bom gosto do

arquiteto Carlos Alberto Costa. '

ti Na terça-feiraMiguelKrigsner
presidente de OBoticário, comandou o
lançamento do perfumeGlamour,
embalagem comdesign deOcimar
Versolato, no CopacabanaPalace, Rio de
Janeiro. EmCanoinhas, Iara Selbmann, que
muito bem representaoBoticário já
promove oGlamour, em sua charmosa loja.
Muitobom!

ti O Grupo NovoMundo, neste ano de
aniversário, surpreendendo os clientes com,1

diversos sorteios. Gesto simpático.
Parabéns!

ti Na sexta-feira, o advogado Ivo Sucheck
com suaHeleninha, receberam os amigos
deConfraria do Vinho paraum jantar
festivo de natal. A residência, das mais
bonitas; iluminou-se com a decoração feita
pelaanfitriã. Sucesso absoluto!

ti Ontem, quinta-feiradia 6 a sra. Rosane
Gonçalves Kohler eAntônioTsunóda,
paraninfa e patrono da Turma de
Formandos do 2° grau doColégio S. C. de

Jesus, receberam seus afilhados paraum

jantar na sede campestre do Canoinhas
Tênis Clube, às 20:30 hs. Reunião bonita e
alegremarcou a significativa formatura.Esta
turma de 2001 do 2° grau do colégio será a
ultima daquele educandário. Encerrando
assimumperíodo importante nahistória da
educação (2° gr:au) emCanoinhas

ti Na quarta-feira, Doraci Seleme (Sra.
Antônio Seleme) recebeu amigas em clima
deNatal. Tarde animada, escolha de amigas
secretas, lanche dos melhores.Muito bom!

ti Nossa colaboradora fotógrafaTatty,
cada vez'mais procurada para 'Clicar festas e
solenidades emCanoinhas.

ti Muito elogiado pelos pais e festejado
pelos alunos, o projeto-de ampliação da
EscolaSéculoXXI.
Os arquitetos Adriano Gasda e Everton
Ricardo Steilein assinam obelíssimo

projeto. Everton, por sinal, já foi aluno da�

escola SéculoXXI, quando esta
denominava-seEscolinha daTiaCarminha

ESCOLA
,

SECULO XXI
Educação Infantil - Ensino Fundamental

,

MATRICULAS ABERTAS

De 03 a 18/12

Rua 12 de Setembro, 500 - Tel. 622-0855
\
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Canoinhas, 07 de dezembro de 2001

Prefeito Krautler faz balanço de gestão
o prefeito Orlando

Krautler de Canoinhas está

completando 60 meses de go-
,
vemo um pouco mais tranqüi
lo do que começou mas ainda
com muitas dificuldades e al

gumas reclamações contra

seu partido, o PFL. Comemo
ra a eficiência das ações vol
tadas para saúde, educação e

bem estar social, mas lastima
o muito que projetou mas não

conseguiu realizar por falta de
recursos.

, Krautler lembra que rece-

beu a prefeitura em 97 com

R$ 5 milhões de dívidas e urna

receita anual bruta de R$ 12

milhões. Para complicar a

questão previdenciária do fun
cionalismo estava complicada.
A prefeitura fmnado convênio
com o Ipesc que cobria aten

dimento médico e pensões,
mas não aposentadorias. Ain
da hoje o município paga 147

aposentadorias. Junto com

complexidade do sistema o

prefeito recém empossada
veio a descobrir que o Ipesc

não vinha sendo pago.
Hoje o funcionalismo está

ligado a previdência e omuni

cípio paga mensalmente R$
140 da parte patronal ao INSS
e a parte do refmanciamento

da dívida.
O prefeito Krautler afirma

que reduziu o número de fun
cionários da administração
mas o quadro geral aumentou
por conta das contrações de

médicos e professores. No

início do mandato Canoinhas
,

tinha 2.700 alunos nas esco-

• Política

Sobre os rumores de desconforto den

tro de seu partido, o PFL, Orlando Krautler
admite que está descontente. Diz que o

partido tem preterido Canoinhas e sua ad
ministração no carreamento de recursos

do governo federalpara projetos no mu

nicípio. Diz que este ano Canoinhas rece
beu apenas recebeu apenas R$ 400 mil

vindos de Brasília. Sendo que R$ 250mil
vieram do seu partido, enquanto �penas o
deputado Eni Voltolini que é do PPB

carreou R$ 100 mil. O senador Jorge
Bornhausen que é o presidente nacional

do partido entrou com apenas R$ 40 mil.
Já a prefeitura de São José também do

PFL, com quase o mesmo número de ha
bitantes de Canoinhas, recebeu ao redor
de R$ 2 milhões. E temos projetos em

Brasília emmontante superior a R$ 5 mi

lhões se queixa o prefeito.

Mesmo assim ele afirma que tentará

contornar estes problemas e permanecer
no ninho liberal. Mas quer reconhecimen
to a importância do município e reconhe

cimento à sua liderança que lhe possibili
tou um conquistar um segundo mandato
de prefeito sem ajuda do partido que tinha
eleição como perdida.

Sobre o futuro o prefeito se diz otimis
ta. Embora o município vá fechar o ano

,

com dívidas do exercício ele garante que
zera tudo até o final de fevereiro quando
então passará a investir com força em

infraestrutura. Só lamenta o número de

inadimplentes com o ITPU que chega a

mais de 50%. Diz que no ano passado
refinanciou as dívidas existentes mas que
em 2002 vai lançar os maus pagadores na
dívidapública e cobrar os débitos judicial
mente.

las municipais. Hoje este mi-

,

mero saltou para 6200. O nú
mero de salas de aulas
construídas desde a instalação
do município era de 123, esta

administração já inaugurou
mais 66. Estão em obras a

escola da CohabJ com 1082
m2 e outra no bairro Alto

Tijucas com cinco novas sa

las.

No setor do bem estar so

cial há vários programas fun
cionando que contemplam cri

anças em situação de risco,
para a terceira idade e jovens.
O fundo para habitação
viabilizou 400 lotes e casas

para famílias carentes.

No setor de saúde o Pro

grama Saúde da Família aten

de todo o município com 14

equipes, cada uma delas for
mada por um médico, uma
enfermeira, um auxiliar de en

fermagem e quatro agentes.
Na quarta-feira o prefeito as

sinou ordem de serviço desti
nada à construção do novo

posto de saúde do bairro

Campo do Água Verde. A

duas primeiras etapas das

obras vão custar cerca de R$
60 mil. O novo posto vai ser
construído na avenida dos Ex
pedicionários, nomesmo imó
vel que abrigava o antigo pos
to. A nova construção terá

D Orlando Krautler vai completar 60 meses no
comando do executivo de Canoinhas com algumas
queixas e realizações.

1.054m2 e quando concluída
terá exigido despesas de R$
319mil. Os recursos são pro-

, venientes dos governos fede
ral e estadual.

Canoinhas tem dois mil

quilômetros de estradas sem

pavimentação que cortam a

extensa área agrícola do mu

nicípio. Os produtores estão

preocupados com o escoa

mento da safra que começam

a plantar. Krautler afirma que
reconhece que as estradas não
estão como ele gostaria mas

garante que até a colheita elas
estarão em boas condições
como resultado de urn esfor,

ço concentrado que pretende
iniciar em janeiro. "Sempre fi
zemos isso e até hoje, por cau.
sa de estrada, nenhum produ.
tor perdeu sequer um quilo de

grão", garante.

Escola em Rio do Pinho foi inaugurada
,

Krautler e a secretária da educação do município, professora Juceres Roeder

Girardi (E) substitui Saliba (D) no comando da micro

doPPB

.o prefeito de Canoinhas,
Orlando Krautler (PFL), inau
gurou no último domingo as

obras de ampliação e reforma

da Escola Básica de Rio do

Pinho, a 22 km do centro da
cidade. As obras de 314 m2

exigiram investimentos mais

de R$ 75 mil. A escola conta
com 265 estudantes atendidos

por 21 funcionários, incluindo
15 professores.

Na inauguração das novas

instalações escolares, Krautler
voltou a enfatizar a importân
cia que seu governo está dan
do à educação, avaliando que
o crescimento' das matrículas

na rede municipal de ensino
atesta a importância dada ao

setor. O prefeito também elo

giou a participação dos mora
dores de Rio do Pinho na luta

pelo crescimento da escola,
dizendo 'que a participação
comunitária dos moradores é

exemplo às demais localidades
do interior.

A Escola Básica de Rio do'
Pinho agora conta com mais

314 m2 e na ampliação foram
gastosR$ 75.879,60. Os recur-

sos são da Secretaria de Edu

cação domunicípio, vinculados
ao Fundo deDesenvolvimento
do Ensino Fundamental

(Fundef). Foram construídos

urn refeitório, varanda cober

ta, sala de aula, sala da direto
ria, sala para secretaria e sala

para professores, além de ter

sido realizada a reforma dos
sanitários e executada uma

novapintura em toda a área do

prédio escolar.

História
Por volta de 1916, usando

as instalações de uma serraria
aprofessoraMariaDavi come
çou a lecionar em Rio do Pi

nho, notabilizando-se como a

primeira a exercer o magisté
rio nesta localidade. Porém, a
escola pública do lugar só foi
criada em 15 de maio de 1962,
sob o Decreto Estadual1.399.

Na mesma época, o prefeito
João Colodel autorizou a cons

trução daprimeiraescola de 40
m2. Para que a escola recém

criada efetivamente funcionas

se, o morador Antônio Pazda

doou O terreno pata a constru

ção do prédio. Porém, só em

1990 a escola passou a ofere
cer a quinta série como exteu

são da Escola de Educação
Básica João José de Souza

Cabral e a Prefeitura

Em 1993 e dali por quatro
anos a quinta série ficou sob a

tutela da Escola BásicaMuni

cipal Presidente Castelo Bran
co, até que em 1997 ocorreu a

municipalização das escolas

estaduais, aomesmo tempo em

que foi instituída a nucleação
das escolas isoladas. Isso per·
mitiu que no ano seguinte esta

escola passasse a funcionar
como escola 'municipalizads
nucleada, atendendo também'
os estudantes da sede do dis
trito de Paula Pereira e das lo'

calidades deBoaVista, Taunay,
Santo Antônio dos Wosgrau,
Santa Rosa, Santa Haydêe e

Santa Leocádia. Ainda em 2�
de dezembro de 1998, através

I

do Decreto 125, o prefeito'
Orlando Krautler criou a Es·

cola Básica Municipal Rio do
,

Pinho. Na próxima edição pu'
blicaremos-novas informaçõeS I

acerca do ato inaugural deste:\
domingo.

Micro Regional do PPB de Mafra
ó

escolhe Girardi para a presidência
O empresário Delfim Ro

queGirardi foideito por acla

mação para a presidência da

Micro Regional do PPB da

região de Mafra que compre
ende ainda os municípios de

Papanduva, Monte Castelo e

Itaóipolis.
Delfim substitui Luiz

Henrique Saliba que ocupa a

Coordenação Estadual de As
sistência à Saúde da Secre-

taria Estadual da Saúde e está

percorrendo a região do Pla
nalto Norte na tentativa de
consolidar sua pretensão de

concorrer a uma cadeira na

Assembléia Legislativa nas

eleições do próximo ano.

Girardi que já disputou a

prefeitura de Mafra na elei

ção passada assumiu prome
tendo reoxigenar o PPB n�
região, lutar pelo fortaleci-

mento dos municípios e em

defesa de um projeto diferen
ciado para o desenvolvimen

to econômico regional.
Girardi entende que assim

como Brasil tem políticas de

desenvolvimento específicas
para regiões mais pobres, o
Governo do Estado também
deve investir de forma dife
renciada no Planalto.

Na condução regional do

\ PPB Girardi contará ainda
comMário Leite, vereador de

Itaóipolis; Sideni LiezkowisJci, ,

vereador de Papanduva; e'
'

Luiz Hirth Sobrinho de, a

Itaiópolis. �
LuizHenrique Saliba ap�

veitou o grande número de li'
"o

deranças políticas da reg�a
para fazer um relatório dos JI}'

vestimentos do Governo do

Estado na saúde da regiãO.

............
_
.... 1_ -r-

f\/Ia:je>r 'V'i�ira., 42'3,
622-2528
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ESPORTE

Campeonato de\ Fútsal
DoS dias 07 a 12 de dezem

bro, a FundaçãoMunicipal de
.

Esportes (FME), promove o

aIllpeonato de Futsal na Pra- .

c
Lauro Müller; em

2anoinhas. As inscrições po
deIll ser realizada� na sala da

FME, no estádio municipal

Ditão.
o campeonato aconte

ce em três categorias: atletas
nascidos até 1990 (mirim);
atletas nascidos até 1988 (in
fantil) e atletas nascidos até
1986 (infanto juvenil). Os jo
gos serão realizados todos os

dias na quadra da praça Lauro
Müller nos horários das 17 às
20 horas. A grande final da

competição está prevista para
o dia 21 de dezembro. Have
rá premiação para os vence

dores e brindes surpresa en

tregue pelo Papai Noel.
.

,)

� Promoção Natal sem Fome
A Fundação MuIiicipal de

Esportes((FME), em conjunto
cOIll a Secretaria de Ação So

cial e_ a Prefeitura do Municí

pio deCanoinhas promovem a

Call1panha do
_

Na�al sem

FoIlle. O evento acontece jun
to aos jogos fmais do campeo
natoMoleque eMolecaBoa de

Bola de Canoinhas e também

do amistoso do CAC contra o

Atlético Paranaense, no está

dioMunicipalDitão, no dia 09

de dezembro. categoria 1988 (infantilmascu-
A programação da final lino).Napartidadecisivaocon

começa às 13 horas com final fronto é entre Cabral e CAIC/
do Moleque Bom de Bola na Alianç� A.

categoria 1990 (mirimmascu- I O jogo amistoso Canoinhas
tino), entre Julia e Cohab L A e AtléticolPR está marcado
partir das 14 horas, o time de para as 16 horas .. O valor do

.

Rodolfo enfrenta o vencedor ingresso será um quil� de ali

�e Cabral e Felicitas, na fmal menta não perecível, ou então,
, da Moleca Boa de Bola, cate- R$ 1. Durante toda a tarde es

goria 1988 (infantil fei.mnmo). portiva haverá sorteio de brin
Às 15 horas, será disputada a, des aos torcedores presentes
final doMolequeBomdeBola,' ao Ditão.

'"'

\_
)

o Produtores de fumo descontentes com preços propostos pelas empresasI

Indústria e produtores
não chegam em acordo

no preço.do fumo
FLORIANÓP,OLIS maior procura no mercado.

(Se) - Em reunião realizada . Assim, os fumos Virgínia das
nesta quinta-feira, 29, em classes "O" (laranja) e "L"

orianópolis, representantes (limão), de primeiraqualidade,
da indústria e dos produtores teriam um reajuste de 13%. As
oe fumo dos três estados do classes "0", de segunda qua
" do' Brasil apresentaram lidade, seriam aumentadas em

aspropostasparaanegoci- 11,5% e a demais em 8%.
ão dopreçodo produto para Estes percentuais seriam apli
safra 200112002, mas não cados sobre a tabela básica da
OUve acordo. A indústria safra 2000'\ acrescida de 2%,
presentou uma proposta ba- conforme dkfinido na negoci-

. � I

eada nos custos de produção _ ação de dezembro do ano pas-
" '

purados de forma conjunta sado, Desta forma, a classe
Com os produtores, junto a> "BO1" teria preço de R$ 3,20
umicultores de. 28 por quilo, o que representaria
'crorregiões dos três estados R$ 48,00 por arroba. ( Este

, o Sul do Brasil e na situação . mesmo critério de reajuste
I

: ,o mercado. Esta pesquisa já valeria para os fumos Burley
,

realizada há mais' de dez e Comum.
os, utilizando coeficientes Conforme o presidente do

I

lécnícos pré-estabelecidos de Sindicato da Indústria do
) mum acordo entre todas as Fumo (Sindifumo), Cláudio
, ntidades env�lvidas. Neste . Hénn, a maior remuneração

o, o levantamento indicou das classes de-melhor quali-
Umento de 11,45%, passan- dade tem por objetivo valori
de R$ 1,66 por quilo para zar e incrementar a produção
1,85. desses fumos com demanda
A exemplo do ano passa- no mercado e, ao mesmo tem

"aproposta da indústriapre- po, aumentar a renda dos pro
:

I aUm aumento diferenciado I dutores que aplicam as técni
: ara as classes de fumo, com cas agrícolas recomendadas.

,

ill}dicional para aquelas N� última safra, esta .sistemá-
lasses de maior qualidade e tica resultou num ganho adiei-

I �

(47) 654-0603 Monte Costeio SC

r
, \

anal aos produtores, em fun

ção da boa qualidade do fumo.
'Já a proposta dos produto

res, não considerou a pesqui
sá do custo de produção reali
zada em conjunto. A proposta

.

visava, inicialmente, equalizar
.

a tabela praticada na safra

passada, acrescendo índices

que resultavam em aumentos

que variam dê 20,3% até

25,8%. Segundo Cláudio

Henn, o aumento sugerido pe
los 'produtores foge aos crité
rios tradicionalmente adotados
em negociações anteriores.

Nova reunião--
Como não houve acordo,

fOI definida a realização de
uma nova reunião no dia 18 de

dezembro, para que as partes
possam reavaliar as suas pro
postas. Mesmo assim/a indús
tria confirmou as garantias
apresentadas na reunião de

agosto, como a compra de
toda a produção, o pagamen
to do frete e do seguro do

transporte do fumo, o paga
mento dos juros e aval nos fi
nanciamentos de insumos e

investimentos, entre outros,
conforme estabelecido nos

contratos.

Cred. DETRAN -SC N° 466

�.
(47) 654-0210
(47) 654-0547

Rua: Barão do Cerro Azul nº 1020
Centro - Monte Castelo

,
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\ Monte Castelo

Ronaldo Baukat

Secretário defende-se
I

Na sessão da câmara de vereadores realizadapo último dia 31, fez-se presente o secretá-
mo da saúde Oscar Ribeiro Fernandes, que havia sido convidadb pelos vereadores para que

explanasse sobre algumas reclamações que vinham ocorrendo.O principal problema aponta
do, foi sobre o transporte de pacientes que necessitam fazer hemodiálise, na cidade deMafra,
que pelas reclamações não estavam ocorrendo regularmente.De uma forma muita clara e

objetiva, Oscar conseguiu dissipar qualquer suposição que apontasse para a secretaria da

saúde como relapsa, pois o que está ocorrendo pode-se dizer que é uma falta de bom senso de

algum usuário, que namesma sessão de hemodiálise querem levar parentes para passear.Acho

que não somente eu, mas todos que se faziam presente na sessão, incluso aí alguns pacientes
que utilizam o transporte municipal para deslocarem-se até Mafra, concordaram com Oscar,
de que se deve dar sempre a preferência aos pacientes ,pois o veículo que a prefeitura utiliza
'possui apenas três lugares.número exato, de pacientes que necessitam realizar a

hemodiálise,sendo portanto impossível o transporte de familiares desses.Oscar ainda ressal

tou que os motoristas ficam.responsáveis pelos pacientes, e passou para as mãos da presiden
te da câmara de vereadores Maria Dorazélia Fernandes um documento enviado pelo hospital
de Mafra,onde ressalta-se que não há necessidade de acompanhamento familiar nas sessões

de hemodiálise.O que acontece nesse caso e em muitos outros em nosso município, é que
algumas pessoas são muito "xucras", e aproveitam qualquer brecha para descer a lenha na

administração municipa1.A secretaria da saúde vem realizando um bom trabalho, e tom os

\ meios de que dispõe, .vem atendendo aos anseios da população satisfatoriamente, e pode-se
, I

dizer que a população vem recebendo o melhor atendimento que já teve nos últimos anos,

podendo contar com vários programas implantados por Oscar, e brevemente poderão-contar
com niais alguns que estão ainda em fase de estudos.

I

Boas novas
Na semana que passou, o prefeito Sirineu Ratochinski viajou para a capital do estado, onde

participou de uma audiência na secretaria estadual de educação cultura e desporto.Dessa
audiência lucrativa para o município, o prefeito conseguiu algo em tomo de R$ 250.000,00,
que deverão ser investidos na área de esporte. O ginásio de esportes passará para o controle
da prefeitura municipal.pelo período mínimo de dez anos, sendo que R$ 40.000,00 da verba

qne será liberada será usada para a reforma desse.A prefeitura-ainda deverá arcar com mais
uma parte da reforma, onde serão incluídas a ampliação e troca do piso.Ainda será construído

.

um ginásio no colégio Valentim, e outro que já está liberado no ColégioManoelRibeiro.Segundo
Sirineu, o ginásio do colégioManoelRibeiro havia sido prometido pelo governador Esperidião
Amim quando visitou o município no dia primeiro de maio. O estádio municipal, em uma

parceria entre município e Celesc deverá ter nos próximos dias' inaugurado um moderno
sistema de iluminação, que hámuitos anos vinha sido reivindicado pela população, sendo que
agora encontra-se em faze terminal de implantação.Com todos esses benefícios, quem sai

ganhando mais uma vez é a população, que terá mais algumas opções para lazer e cultura.

Apontei caminhos .. �
Recebi pedradas. Conheço uma pessoa em Monte Castelo, a quem admiro muito e posso

afirmar que tenho verdadeira idolatria, pela sua sabedoria e sua maneira de ser. Essa pessoa
disse-me por mais de uma vez quando criticada que agradecia por estar sendo apontada a ela
um caminho. .Quisera Deus que dez por cento de nosso município fosse possuidor de tal'
brilhante maneira de pensar, mas infelizmente as coisas não são assim. Fiz uma matéria na

semana que passou, tentando acordar nossos jovens, e para minha surpresa, uma pessoa a

quem.admiro muito sentiu-se ofendida, se�eu nem ao menos ter citado seu nome r Não vou

pedir desculpas l). ela, porque entendo que nada fiz para que tenha que desculpar-me, e se ela
sentiu-se ofendida, paciência, mas minha forma de pensar vai sempre ser a mesma, sendo

que, a minha admiração continuará sendo a mesma, mesmo que essa pessoa coloque uma

nota em outro jornal como prometeu-me. Mas·o melhor a fazer-se, é tentar seguir o caminho
que apontei. Aí poderá ter a certeza que a minha admiração e de outras pessoas,será ainda
maior, e o município agradecerá pelo surgimento de mais um líder que será brilhante com

certeza.

Artesanato
Nesse dia sete de Dezembro de 01, acontecerá uma exposição de trabalhos manuais no

lar da melhor idade.A exposição está sendo promovida pela secretariamunicipal de. promo
ção social, juntamente com o lar da melhor idade.Na ocasião, serão apresentados trabalhos
desenvolvidos pelos integrantes do lar damelhor idade. A secretária de promoção e assistên
cia social Dóris M.'Gomes convida a população-a prestigiar a esse evento, que com certeza
valerá a pen� .

Gincana a mil.
\

.

A gincana municipal de Monte Castelo, promovida pela Famoncapode-se dizer que está
sendo um sucesso. Apesar das habituais reclamações que acontecem em qualquer competi
ção onde os seus participantes' estejam empenhados em vencer, os integrantes das' equipes
estão divertindo-se muito. É gratificante ver como a população em ger� colabora com as

equipes para �u.e ess1ts .c�mpram .as tarefas.No s.ábado que passou, .'muitos veículos compare
ceram ao estádio municipal trazidos pelas equipes para o cumpnmento de uma tarefa. Na
noite de sábado, na Central Dance, Monte Castelo pôde fin�ente conhecer seu mister e sua
miss feiúra, e quem estava no local riu muito com a tarefa dos lutadores de sumô. Com
certeza quem não está comparecendo nas etapas da gi�cana, está perdendo uma grande
opção de lazer. Nesse sábado a etapa diurna será realizada napraça central, sendo que uma

_das tarefas envolverá um político do município que aceitar ao convite das equipes, e �nda
haverá uma tarefa surpresa muito louca, que irá envolver meio mundo.É. comparecer'na'
praça apartir das quinze horas, ou morrer de curiosidade.

\

Minha cabeça ..
. \

.

Minha sentença. Constantemente venho sendo procurado por pessoas com os mais esca-

brosos pedidos de utilização de meu espaço na coluna. Alguns para alto-promoverem, outros
para critiçar terceiros, enfim, trocando em miúdos, tentando colocarem palavras em minha
boca. Então, para que todos saibam, não faço críticas vãs emminha coluna ou mesmo pesso
almente, e não elogio quem não merece.Quando achar. que devo criticar qualquer pessoa,
podem ter certeza que isso farei, pois não tenho vínculo com ninguém, em contrapartida, se
achar que uma ação foi bem executada soú capaz de utilizar uma coluna inteira para elogiar
o autor de tal ação. Então, faço aqui encarecidamente um pedido, parem de tentarmanipular-
me, pois sou�eio a picuinhas, principalmente políticas. "L

'Recados e destaques
A destacar-se essa semana os três dias de festa ininterruptas na toca do queijo, em come

moração ao aniversário do Ivan. Ainda bem que aniversário é apenas uma vez por ano,
porque se fosse umas quatro, tinha gente que iria necessitar de um transplante de fígado todo
ano. Que galera para gostar de festa! (e quem não gosta).
r -

Contato com essa coluna pelo telefone 654-0028.
/

,!\
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CAMPANHA

Luiz Henrique' prega investimento na

educação, 'cultura, cíêncíae .tecnoloqía
,

, (
do que os professores da

I rede estadual", revela o' pre-
feito garantindo que
repetência e a evasão esco- .

vestido pesado na educação, lar foram reduzidas em 82%.
não teriam o desenvolvimen-

"Educação, cultura, ciência
e tecnologia. Este é o grande
investimento que tém que ser

feito neste país. Mesmo por
que, uma cidade sem cultura
é um mero depósito de gente.
sem destino e sem futuro". O
entendimento é do prefeito de

Joinville, Luiz Henrique da

Silveira, em sua palestra, pro
movida pela-Associação Co
mercial e Industrial de
Canoinhas (Acic) e a Câma
ra de Diretores Lojistas
(CDL), na noite de terça-fei
ra, 4,.na Sociedade Beneficen
te Operária, para executivos
de micros, pequenos, médias,
e grandes empresas.

Para o ex-Ministro da
. Ciência e Tecnologia, a edu
cação é fundamental para' a

'estruturação da nova socie
dade. Deu como exemplo os

Estados Unidos, que nos últi
mos 20 anos eliminaram 28
mil empregos de baixa quali-

, ficação, mas, em compensa-

ção, criaram 48 mil empregos
de média e alta qualificação,
"Isso significa que se os Es

tados Unidos não tivessem in-

_

to que tiveram", lembra.
A palestra do virtual

candidato a governador do �

estado pelo PMDB, contou

com a presença do empresá
rio Otair Becker, de São Ben
to do Sul e do prefeito de Rio

NegrinhoMauroMariano, dos
empresários Rafael Mirando
da Silva, presidente da Asso

ciação Comercial e Industri
al e Oscar Liebl, presidente
da Câmara de Dirigentes Lo
jistas, entre outros. LHS ga
rante que 80% dos professo
res de Joinville, são gradua-

.

dos em nível superior, e 49%
. são pós-graduados; e nos pró
ximos dois anos esses núme
ros chegarão a 90% e 60%

respectivamente, com salári
os que atingem 130% a mais

Luiz Henrique sugeriu
aos empresários de
Canoinhas que sigam o

exemplo dos "colegas" de

Joinville, que deduzem dinhei

ro do Imposto de Renda, que
é aplicado em investimentos'
voltados à infra-estrutura nos
setores de cultura e turismo.'
Para ele, com a dedução de

6% do Imposto de Renda da

Pessoa Física, e 4% do IR

das empresas para projetos
cúlturais, "Canoinhas tem to

das as condições de se tor

nar um pólo de eventos na

região do Planalto Norte,
construindo um centro de

eventos, um teatro e uma are

na "multiuso", que{l)servirá
para promoção de shows,
congressos, balé, escola e

eventos esportivos.
,

Férias/Coletivas na

prefeitura de Bela Vista
\

.

BELA VISTA - A par-/
tir de 17 de dezembro.iser
vidores da prefeitura de
Bela Vista do Toldo entram
em férias coletivas até dia
2 de janeiro. Somente con

tinuam atendimentos parci
ais na sec/etaria de Saúde,
com o funcionamento do

posto do centro da cidade.
'

A secretaria de Administra

ção também fará expedien
te parcial; mas somente para
trabalho interno. Não have
rá nenhum tipo de atendi
mento externo na prefeitu
ra.

As secretarias de Obras,
.

Agricultura e Educação fica
rão fechadas sem nenhuma

atividade. Assim o prefeito
Pedro Tyszka e a secretária
de Administração Morgana
Dirschinabel Lessak solicitam

que documentos e outros ser

viços devem ser solicitados na

pr.efeitura com antecedência r

para que não haja nenhumpro
blema durante as férias cole
tivas.

Para o prefeito Pedro
Tyszka, as férias coletivas vão
represrntar economia para os

cofres públicos municipais,

sendo umamedida que já vêm
sendo adotada por prefeituras
e outros órgãos públicos com

sucesso.

Saúde
o atendimento parcial na

saúde será feito de maneira a

não deixar os munícipes
desassistidos. Haverá então

atendimento no posto central

durante o dia e à noite deve

se procurar o plantão do Hos

pital santaCruz de Canoinhas.
Os postos do interior perma
necerão fechados e também

não haverá atendimento

dentário,

As pegadinhas dos contratos
. Bancos, financeiras, pla
nos de saúde e companhias
telefônicas estão aprimoran

.

do armadilhas escondidas
nas letrinhas e códigos obs
curos

A leitura desatenta de

contratos pode' render uma
bela dor-de-cabeça para con
sumidores. Cláusulas

abusivas, algumas que bei- .

, ram o absurdo, estão presen
I tes nos contratos de compra
de carro, abertura de contas,
concessão de cartão de cré

dito, financiamentos, plano
básico de telefonia e planos
de saúde, entre outros. É pre
ciso muito cuidado para não

ser enganado pelas artima

nhas nem pelas' letras miú

das, tendo que amargar pre

juízos financeiros e desgaste
emocional.

.

.Os contratos financeiros
são os campeões de queixas.
Em. 2000, a Fundação
Procon de São Paulo regis
trou 12.405 consultas e 1.080

reclamações. Nos primeiros
nove meses deste ano, as

queixas já superam as de

2000, com 1.754. De consul

tas, foram anotadas 8.914.

Cláusulas, como a que per
mite aos bancos retirarem di

nheiro de qualquer conta do

cliente, inclusive da poupan

ça, para pagamento de débi
tos não-vinculados a essa

conta fazem as recl'amações
dos cons�inidores dispara
rem.

Ausência de cláusulas gando, ter conhecimento
também traz problemas do valor das tarifas. Se

Nem sempre o que der algum problema,
está escrito é o proble- como elevai reclamar?",
ma. Mas o local onde indaga a advogada.

.

aparece a informação. A Dolci diz que o con

advogada Maria Inês teúdo deve ser entendi

Dolei, do Instituto de do por completo pelo
Defesa do Consumidor consumidor, mesmo que
(Idec), lembra uma táti- ele seja um leigo no as

ca dos planos de saúde sunto. "Não adianta usar

para esconder restrições palavras rebuscadas nem
de direito, como serviços códigos", destaca, Ela

que não são cobertos. cita o Código de D�fesa
"As exclusões para por- do Consumidor (CDC),

.

tadores de Aids não apa- um grande aliado contra
<reciam nos contratos,

.

.as armadilhas con

mas em papéis em ane- tratuais. O Artigo 46 de

xo. Encontrá-las, era di- sobriga o consumidor de
.. )

fícil", conta Dolci, res- responsabilidades se "os

saltando que esse tipo de instrumentos forem redi

armadilha foi banido dos gidos de modo a dificul

contratos de planos Ide tar a compreensão de

saúde, com a última me- seu sentido e alcance".
dida provisória do .setor, Dinah Barreto, assis-

O aborrecimento tam- tente de direção do

béni podem vir da ausên- Procon de São Paulo,
cia de cláusulas. Muitos lembra que o consumidor

consumidores têm pro- . não é obrigado a cumprir
blemas com as operado- aquilo que não foi infor

ras de telefonia fixa, pois mado. Ela acrescenta

elas oferecem serviços que, segundo o CDC, em
adicionais que nunca es- caso de dificuldade de in-

I
.

tão descritos em contra- terpretação, todas as clá-

to. É o caso da caixa usulas serão sempre en

postal. "O cliente tem tendidas da maneira mais

que saber o que está pa- favorável ao consumidor.

D Luiz Henrrique discursa para grupo qe coreligionários do PMDBI .

--------.--------.....-

SES/

FARMÁCIA
---

100%
___......

SOCIAL
..

_------------......

R$2,9�"
de 2a à 6a feira

das 7:30 às 22:00 hs
sábados

das 7:30 às 17:30 hs

il622-4602
Rua Paula Pereira, 507

Feliz Natal e

próspero Ano Novo

622·7400
Correio do Norte
--------------------

Transqêníeos .terâo
controle lrigoroso

-

Através do Projeto de Lei.
n° 509/01, o governo dispõe
sobre o plantio, cultivo, pesqui-'
sa e industrialização dos Or-.

ganismos GeneticamenteMo
dificados, conhecidos por

Transgênicos.crigndo taJnb.�n:;t
o Conselho Estaduál de

Biossegurança.
Na Assembléia, vários en

contros já foram realizados
(

para discutir o assunto, consi
derado polêmico pela ciência
mundial, considerando que a

maioria dos 'efeitos. dos,

Transgênicos sobre a saúde
humana ainda é desconheci

da, com exceção das alergias
já comprovadas em laborató- .

rio.
Na reunião de terça-feira

(4) da Comissão de Justiça
presidida pelo deputado Reno
Caramori (PPB), os parla
mentares aprovaram a emen-

damodificativaao PL, de au

toria do deputado Jaime
Duarte (PPS) que tem como

preocupação central o con-

trole rigoroso na

comercialização dot

TransgêQic,Qs .
_e,W ,Sapt,

Catarina.
A emenda diz que os es;

tabelecimentos comerciais QU

industriais existentes no Esta
do que comercializam produ
tos geneticamente modifica
dos importados de outros Es
.tados ou países devem, obri

. gatoriamente cadastrarem-se

junto ao Conselho Técnico de

Biossegurança, que fará o con
trole e o acompanhamento das
atividades. De acordo, com o

autor, essa é uma medida ne

cessária para proteger a saú'
de da população até que as

dúvidas a respeito do assunto

sejam esclarecidas.

Ooncurso para
. . \.

.

Ingresso na Apae.

L "

As secretarias de Estado

da Educação e Administra
ção, C9m a colaboração da

Federação das Apaes e da

:fCEE . Fundação
Catarinense de Educação
Especial, estão preparando o

Edital de Concurso Público \
para ô ingresso de 1.099 no
vos professores na educação
especial de Santa Catarina.

O lançamento do edital foi
autorizado pelo'governador
Esperidião Amin(PPB), du
rante reunião do colegiado na
última segunda-feira, segundo
informa o líder governista na

AssembléiaLegislativa, depu
tado Joares Ponticelli(PPB).

O concurso público para

ingresso de professores na

educação especial faz parte
de uma longa luta desenvol
vida pela Federação das

Apaes e pela FCEE, com o

apoio do deputado Joares

Ponticelli, que é professor e·
amigo pessoal do presidente
da Federação das Apaes

/

de

Santa Catarina, o

tubaronense Jairo Cascaes
Existem hoje em noSSO

estada 14 qUI alunos na edu

cação especial,' distribuídps
entre as 174 Apaes e a

FCEE. Eles são atendidoS
por 2.500 professores, sen

do 1.400 emprestados pela
rede estadual de ensino e os

.outros 1.100 contratadoS
temporariamente, os chama-

,
dos acts.

Segundo Jairo Cascaes,
da Federação das Apaes,
com este edital o Governo do

Estado pretende 'não só pre:
encher as vagas dos acts,

mas também viabilizar meca

nismos que possam ,efetivar,
na educação especial, os

1.400 professores atualmen
te emprestados.
"A expectativa é de que

o Edital fique pronto ainda
neste mês de deiembrO,
para que o concurso seja re

alizado em janeiro ou feve'

reiro do ano que vem",
acrescenta o deputado go'
vernista Joares Ponticelli.
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Movimento quer recuperar presos
Mobilização pública lança campanha
"Não basta punir. é preciso recuperar"

PORTO UNIÃO - As

comunidades das cidades de

porto União, Irineópolis e

Matos Costa decidiram arre

gaçar as mangas e trabalhar

conjuntamente com o Poder

JudiCiário de PortoUnião para
dar um tratamento digno aos

presos da comarca. Sob o

lema de que "não basta pu

nir, é preciso recuperar", o
Conselho daComunidade, cri
ado por iniciativa do promotor
de Justiça Affonso Ghizzo

Neto e mediante portaria do

juiz corregedor do presídio
Alexandre Rosa, estará reali

zando um dia de mobilização
em favor do preso e sua famí-

,

lia este sábado, 8 de dezem-

de, os presos e seus familia
res.

Para o. juiz Alexandre
Rosa, chega a hora da socie
dade' assumir suas responsa
bilidades. "Não podemosmais
esperar que somente o Esta
do faça alguma coisa, a res

ponsabilidade também é nos-
I" afi

!

sa., rrma.,

O Dia de Mobilização e

Educação a Favor dos Presos
e seus Familiares, tem por ob

jetivo principal divulgar a ação _

integrada do Conselho dá Co
munidade local e o lançamen
to da campanha "Não basta

,

punir, é preciso recuperar"".
A ação tem início com a ven

da de adesivos ao preço uni-
I,

tário de R$2,00. O dinheiro

arrecadado servirá de fundo

para reforma da cadeia públi
ca e término das novas celas
inacabadas. A mobilização
continua com distribuição gra-

.

tuita de folders educativos 'a

população, palestras destina-

bro. -;

Amobilização terá início às

7h30min, no centro de Porto

União, com a divulgação de

) material explicativo sobre a

promoção, situação dos presí
dios, venda de adesivos e al

moço envolvendo a comunida-

Cerimônia de

colação de grau'
acontece no dia 14
CANOINHAS - Solenida- A programação tem início

de de colação de grau dos cur- no dia' 13, com culto
sos de engenhariaflorestal, ser- ecumênico, às 19h30min, na
viço social epedagogiadaUnC capela da Escola de Educação
acontecem no dia 14 de de- Básica Sagrado Coração de

zembro, no ginásio de esportes Jesus. No dia 15 acontece o

da Associação Atlética Banco baile do curso de serviço so

do Brasil (AABB). A soleni- cial, às 22h30min, no

dade tem início às 19h30min. Canoinhas Tênis Clube.

Vestibular 'ocorre,
sem iricidente�

,

}
CANOINHAS - o Ves'- . chegaram no local da prova

tibular Unificado da Acafe atrasados,não houveram re

realizado ontem, domingo, em clamações sobre questões da

Canoinhas, naUniversidade do prova e � dia ensolarado aju
Contestado (UnC) registrou dou: "os vestibulandos chega-

� poucas desistências. Dos 565 ram com bastante calma, as
.

inscritosparaCanoinhas , ape- boas condições do tempo aju
nas 19 não realizaram as pro- daram no acesso aos locais
vaso das' provas, enfim não foi re-

De acordo com o coorde- gistrada nenhuma ocorrência
nador do vestibular local, pro- que pudesse atrapalhar o con
fessorArgos Gumbowsky, das curso", afirmou o professor'
19 ausências registradas, 4 Gumbowsky,

.'

ESTADO DE SANTA CATARINA

MUNICIPÍO DE MONTE' CASTELO
PROCESSO LlCITATÓRlO N° 1/2002

( I

O município de Monte Castelo, Estado de Santa Catarina,
toma público, para conhecimento dos interesados que no dia
27 de.dezembro de 2001, as 10:30 horas, realizará a abertura
de licitação na modalidade.Tomada de Preços Íl°1/2002 para

aquisicçaõ de Combustiveis e Lubrificante. Tipo de licitação:
" Menor Preço por item. Os envelopes. de documentação é.

. proposta serão recebidos até as 10:00 horas do dia 27 de de

zembro de 2001, na rua Alfredo Becker, 385, em Monte Cas
telo SC. A integra do Edital e maiores infomiações poderão
serobtidas no setor de licitações ou pelo fone (0**47)6540171.

I

SIRlNEU RA1;OCHINSKI
.

_./ PREFEITO .MUNlCIPAL

hl _

,�ua: Cetulio Vargas, 259
(Õ9996=tl429

>,
das aos presos sobre drogas e

Aids, seguida de almoço inte
grado entre presos, familiares,
conselheiros, autoridades e vo
luntários. Depois do almoço
acontece o. lançamento oficial
do vídeo "Não hasta punir é

preciso recuperar".
Para o promotor de justiça

e coordenador domovimento,
Afonso GhizzoNeto, d impor
tante é arregaçar as mangas
e pôr empráticamedidas para
efetivamente recuperar e re

iritegrar os detentos. "Como é
de conhecimento de todos, a
finalidade maior do Estado é
o próprio cidadão. Já dizia o

sociólogo Herbert de Souza:

"ninguém deve viver namisé
ria. Todos têm direito à vida

digna, à cidadania, a socieda
de existe para isso. Ou, então,
ela simplesmente não presta
para nada. O Estado só tem

sentido se é um instrumento
dessas garantias", afirma
Ghizzo Neto. D Presos serão beneficiados por programa social desenvolvido pela comunidade

Polícia ínvestíga assalto a fazenda-
, Na noite de terça-feira (4)

grupo de oito homens forte
mente armados invadiu uma

fazenda na localidade de

Felipe Schmidt, interior da
Canoinhas mantendo funcio
nários, o proprietário e fami

liares como reféns até a ma

drugada de quarta-feira. Le
varam insumos agrícolas e

/bens avaliados em R$ 80mil,
mais uma camioneta F-IOOO.

O crime aconteceu na fa
zenda de propriedade de
Geferson Crestani distante
30 quilômetros de
Canoinhas. O fazendeiro 11-

nha acabado de receber uma
remessa de insumos agríco
las. O grupo de homens che

gou na fazenda por volta das
21 horas e de armas em pu
nho rendeu os proprietários,
familiares e funcionários.

Recolheram um computa
dor, um aparelho condiciona
dor de ar e os insumos agrí
colas avaliados emR$ 80 mil.

Carre�aram tudo na camio
neta F-1000, placas de
Canoinhas LZD-8911 de pro
priedade de Nivaldo
Crestani. Sem seguida al

guns assaltantes partiram

enquanto os demais perma
neceram'na propriedade até

por volta das 4 horas da ma

drugada de quarta-feira. An
tes de sair danificaram o te

lefone da fazenda para retar
dar a comunicação do fato à

polícia.
Ao se verem livres as ví-

.

timas conseguiram contatar

o Coporn da 3° BPM que-,
despachou uma equipe que
realizou buscas na região sem

conseguir localizar os assal
tantes.

Ontem.as vítimas registra
ram a ocorrência na delega-

cia da polícia civil. Ainda
traumatizados solicitaram aos

J

•• ,iT

policiais que não divulgassem
o crime. A polícia civil e PM
estão 'intrigadas com, a cir
cunstância do crime pois en
tre tantas fazendas existen
tes na região os assaltantes
escolheram especificamente
aquela que tinha recebido os '

insumos.
Pedem que qualquer in

formação que leve a identi

ficação e prisão dos crimino
sos seja feita ao telefone da
Polícia Civil (622-0123) ou à
PM (622 3733)

;i I )

Motorista causa acidente

Vendaval derruba árvore
. de erva mate sobre casa

Atropelamento e esfaqueamento

A ameaçada por um mo

torista ainda não identifica
do a canoinliense Talita Nas
cimento captou o-carro nas

proximidades de Mafra. Fói
internada no hospital de Rio '

Negrinho apresentando um

quadro de ferimentos leves.
Foi medicada e liberada.

Agentes da Polícia Ro
doviária Federal que atende-

A semàna da Unidade do

Corpo de Bombeiros de

Canoinhas, de 28 de novembro'
a 4 de dezembro, registrou pou
cas ocorrências.

Na quarta-feira a trovoada e·

vento que se abateu sobre a ci
dadeprovocouestragos nobair-

Na tarde de domingo os

bombeiros atenderam ao me

nor J.S. 12 anos, que foi atro

pelado na Avenida Expedici-
_! onário. Ele apresentava

ferimentos na cabeça e esco-

ram o acidente disseram que
Talita trafegava no automó
vel Honda Civic, placas de
Canoinhas MBE-0061, de

propriedade de Maurício

Nascimento, quando uni

motorista trafegando em

sentido contrário fez men

ção de jogar seu veículo con
tra ela. A motorista fez um

gesto brusco de defe�a e

I ,

ro Campo da Agua.Verde. Na
.

rua Júlio Búdant um pé de erva
mate caiu sobre a casa onde-re
side a famíliade Moacir Koge.
A propriedade é de Herbert
Hoffmann .. Os bombeiros inter
romperárn o fornecimento de

energia elétrica e removeram a

riações diversas pelo corpo.
Foi encaminhado ao hospital.

No início da madrugada
de segunda-feira os bombei
ros foram em socorro de
Dionei Custódio esfaqueado

audiometria e

saúde do trabalhador

>Exames audiométricos de admissão,
demissão e periódicos
(conforme portária 19)
>Implantação, acompanhamento e
orientação quanto ao uso do
protetor auditivo
>Palestras
>Audiometria dínica

Rua Getúlio Varga.; 1256 - C.ntro - Canolnhcu
tel.: (047) .%10.'" �u •••a"'1

\

Rápidas

perdeu o controle do carro

que veio a capotar.
O motorista se evadiu do

local do acidente mas os po
liciais declararam queTalita
afirmou conhecer o condu
to.r que após identificado
será indiciado em inquérito.
O carro capotado - segun
do

i
o s policiais - ficou

destruído.

Curto circuito
Às 21hllmin de quin

ta-feira um circuito na

campanhia da residência
Sales Peixer, rua Frei
Menandro Kamps, Cen
tro, causou um princípio

.

de incêndio prontamen
te extinto pelos bombei-

I

ros.

Aindamesma noite o
CB foi solicitado a cola
borar com a guarnição
da Papanduva no com

bate ao incêndio em uma

casa de madeiras na lo
calidade Floresta. A casa

que estava desocupada'
foi totalmente destruída, .

Capotamento
No na sexta-feira, 10

de dezembro, os bom
beiros atenderam um
capotamento naBR-280,
localidade São João dos
Cavaleiros. O acidente
foi causado por um dos
inúmeros buracos napis
ta da rodovia. A vítima
da vez foi Araci Diesel

que dirigia Q Corsa

paulistano, placas CSG-
5940. Os danos foram

apenas materiais.

árvore. Na rua Lulu Vieira um

pinheiro caiu sobre umacasades
truindo-a parcialmente e tam

bém foi removido. Na Escola

.EstadualRodolfoZippererumipê
derrubado. pelo Vento atingiu a

rede elétrica, o muro. e o portão.
da es.cola.

/'

no abdômen e� uma briga '

na rua Vidal Ramos. O feri

do recebeu os primeiros so

corros no. local e em' seguida
encaminhado ao. posto de saú
de da PMe.

A SANTA CRUZ
PLANO DE ASSISTÊNCIA FAMILIAR

Atende dia e noite

Rua Caetano Costa, 393
esquina} Frei Merl3ndro Kamps • CanolnhaslSC
Fones: (Oxx47j 622-3960 Cetulares: 9986·51Q6 (Oll'llia)

622-4121 9966-5122 (Pauto)
622.5241 I

9966-5691 (J�o)
622-3879

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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G ratU -I tos Preencha o cupom nesta página e eritreque
no Jornal CORREIO DO NORTE

Vendo ou troco uma casa com 5

peças, com linha telefônica,
perto do Supermercado Bruda.
Fone:(47) 624-0459.

Vendo uma casa demadeira, 56
m2, proximo aoCAIC
Tratar: ruaGuilherme João
Baukat,404

Vendo ou troco uma casa de
alvenaria cl 196 m2 com terreno

de 600m2, proximo aoGrupo
Escolar Aroldo C. Carvalho -

Fone (47) 622-3120 I 9986-5868

Vendo ou troco casa c/96m2,
alvenaria e um terreno ao lado
cf 524m2. prox colégio Cabral.
Fone(47)622-0474

Alugo apartamento em área

central, com 4 quartos, 2 salas e

garagem. R$ 350,00
Fone (47) 622-0650 - 9986-6050

Vendo imóvel na praia de
, Itapema do Norte com terreno

com área de 4.500m2 edificado
com uma casa de alvenaria com
área de 320,00m2. Tratar com
Neuzita

Fone(47)622-0926

Vendo um restaurante e confei

taria, completamente equipado,
em funcionamento

Fone(47)622-2113

Vendo casa de alvenaria na rua
Emílio Scholtz cf 200m2

Fone(47)622-2396

Vendo apto em curitiba, área
central, 3 quartos, sala, cozinha
dependencias pi empregada e

garagempi 01 veiculo
Fone (47) 435-3116apósàs
20:oohs

Alugo sala comercial cl 100 m2

Fone(47)622-1483
/

Vendo casa de alvenaria.com
100 m2 na rua Joaquim dePaula
Vieira, 1485, prox. Tempo Feliz
Fone (47) 9996-6291

Vendo terreno rural erval, com a

área de 108.342,50m2emRio
PretinhoR$16.ooo,00
Fone (47) 9996-5911

Vendo casa de alvenaria 132m2
+ linha telefônica, Cohab Il,
aceito carro

Fone (47) 329-0629/622-1959

Vendo predio cl 4 apto. 4 salas
com. e 3 lotes em Lages-SC
Fone(47)622-1956

,

Alugo apartamento, 4 quartos,
garagem, etc ... ruaGetúlio

Vargas, 1505
Fone (47) 9986-6050/622-0050

Alugo área comercial com

400m2, ruaGetúlioVargas, 1505,
antiga Schincariol, R$ 500,00
Fone (47) 9986-60501622-0050

Vendo casa cl 3 'quartos, sala,
cozinha, banheiro, abrigo,
lavanderia, janelas
pantográficas
Fone(47)622-2980

Vendo ou troco casa com 98 m2.

PreçoR$ 13.000,00. Fone
(47)624-0451.

Vendo casa

60m2,Itapoá,centro,aceito carro,
R$20.000
Fone:(47)622-1167/9976-7777

Vendo casa de alvenaria em

Itapoá, com 320m2, próximo
depósito da Coca-Cola

-Fone (47) 622-0926 c/Neuzita
ou (47)443-2126 cf Sueli

Alugo Apartamento, edifício
Annemaria, Centro
Fone(47)622-4595

Vendo ou troco lote 606m2 na

rua Saulo de Carvalho, prox.
Mercado Três Irmãos,
Loteamento JardimDona

Amélia

Fone(47)622-2441

Vendo lote cl 288m2, em Itapoá
Fone (47)622-3991

I

Vendo ou troco, um sítio, com
dois alqueres e meio, casa
estufa de fumo e

barracão.Situado emPulador,
município deMajorVieira.
FONE 622-5879 cf João

I

Vendo terreno com 6.040m2 no
Centro de Irineópolis
Fone (47) 625-1084

Vendo terreno 10 alqueires em
Serra das Mones
Fone (47) 9996-6429

Vendo chácara com 13 .00m2, no
Alto da Tijuca, a 3 Km do

centro, cl água, luz e erva-mate

Fone (47) 9986-6050/622-0050

Vendo ou troco chacára com
5.400m2, no BairroAparecida.
Fone (47)622-1073:

Pagamento antecipado. Pago à

vista, aarrendamento ou aluguel
de terreno agrícola para plantio
de soja emilho.Fone 9986-5385.

Vendo terreno com casa de

madeira, ruaWillibaldo
Hoffmann com bela vista para a

cidade
Fone (47) 9976-7422

Vendo ou alugo casa de j
alvenaria com 190,00m2, 3
quartos (1 sendo suíte), 3
banheiros, sala de estar, jantar,
.televisão, cozinha, dependên
cia, garagem e churrasqueira.
situada na rua: João Tomachitz
515, prox ao bar das placas.
Fone (47) 622-5704 ou 622-2323

Alugo sala comercial, Prox. UnC
Fone (47) 622-1952

VEÍCULOS
Vendo Passat, 83, 1.8,5mar
chas, R$ 2.600,00 à vista ou R$
2.000,00+ 7XR$loo,00
Foné (47) 622-0073

ComproRural4 ou 6 cilindros,
a gasolinaou diesel
Fone (47) 9105-2901

Quer vender seu carro, ligue pro
Dodão, consiguinação (
Fone (47)622"2833
Vendo Toyota 93, ótimo estado
Fone (47) 622-2714

Vendo SantanaGLS, 88, D. hid.,
isofilme, CD, Rodas liga leve,
motor gas. 15000KM, Garantia,
Fone (47) 692-8051

I

Vendo CorsaWind, 96, branco,
Pneus novos, som, lindão,
entrada deR$ 5.700,00 + 24XR$
200,00 \

Fone (47) 622-5352/9976-5223

Vendo HondaNX 200, c/700
Km, R$ 5400,00 a vista ou ent +
consorcio
Fone (47) 622-5352/9976-5223

Vendo Fusca 95, c/63.oo0Km,
rodas, isufilm, 2° dono, R$ 6.000
Fone (47) 9996-6949

Vendo Gol CL 90, gas,
�$62oo,00 a vista ouR$ 5.500,00
+ 8XR$112,00
Fone (47) 622-21i1

Vendo Chevette, 89, alcool,
verdemetálico, CLE, rodas
esportivas e isufilme

, FoneJ47) 624-0456

VendoDel Rei Belina, 87, gas.,
R$ 3.900,00, aceito troca por
menor valor
Fone (47) 624-0456

Vendo Go181, branco, gasolina,
R$2,600
Fone (47) 622-6850

VendoCG 125, 85, R$ 1.600,00,
pneus, carburador,
armotecedores novos

Fone (47) 622-2275/9996-9967

Vendo ou trocoPalio EDX, 97
Fone (47) 622-1073

Vendo Tipo 1.6, 94,4p,IPVA '

pago até 06/02, R$ 8.900
Fone (47) 9105-7588

Vendo troco ou financio Gol
bola 96-98-1.0-1.6-1.8
Fone (47) 622-1294

Vendo troco ou financio Parati

1.0,99 e 1.6,95
,Fone (47) 9986-5380

Vendo troco ou financio
Santana 97, Voiage 95, Verona
95
Fone (47) 624-0014

Vendo troco ou financio

Furgão, 95 e Voiage, 95
Fone (47) 624-0004

Vendo ou troco pormoto CG,
Chevete, 86, R$ 3.800,00
Fone (47) 622-1073

Torro Fiat 147,79, bom estado,
R$1.000,00
Fone (47) 9996-9753 clAllan

Vendo ou troco Kadet Ipanema,
92 e Passat, 82

"

Fone (47) 9996-6429 ou R:
GetúlioVargas, 259 )

Compro Gol, Parati, Voyage,
uno, até R$ 5.000,00, pago à
vista
Fone (470622-290113191

Vendo ou troco Voiage, 89, 1.6,
R$5.2oo,00
Fone (47) 622-36�.6I9976-8778
Vendo Fiat 147, 82, ótimo estado
de conservação, R$I:600,00
Fone (47) 622-3666/9986-8778

VendoParati, 84, R$ 2.500,00 e
Passat 78, R$ 1.700,00
fone (47) 622-3666/9976-8778
, '------------------------------------

Ve�do SIO, 99, diesel, verde,
4X4
Fone (47) 622-1249 clRodrigo

Vendomoto CG 125 ano 83, 5
marchas,R$ 1.200,00
Fone (47) 622-5338/9996-3789

\

Vendo GolCU 96 1.6, ar quente,
vidro el., limp.desemb.traseiro,
ótimo estado
Fone (47) 622-0940/9966-6617

Vendo Go194, gas, aceito Uno
demenor valor \

Fone (47)622-3475

Vendo Chevette, 81, ótimo
estado, motor novo, preço a

combinar
Fone (47) 622-5322

Vendo Fiat Uno ELX azul, ano
95, R$ 7.500,00, assumir
13xR$142,68fIxas.Fone
(47)622-3300.

VendoKadetteGU95, cor cinza
escuro,R$ 10.000,00, aceito carro
demenor valor oumoto. Fone

(47)622-2634,

Vendo Chevy 500DL, Prata, 91,
original, inteira, R$ 5.400,00

, Fone(47)622-5103

ComproOpala 6ccAntigo
Fone (47) 622-2384

VendoD20, 93
Fone (47) 622-2714

VendoToyota, 93 )

Fone (47) 622-2714

Vendo 2motosDT,96
Fone:(47)622-1249/1882.0
Anderson

Vendo ou troco por carro menor

valor,Palio,97.
Fone:(47)622-3130

Vendo ou troco por carromenor

valor,Uno,99,4p.
Fone:(47)622-3130

VendomotoXLR 125,97 vermelha
Fone:(47)622-2775

Vendo Fusca, 1300, 85, R$
3.500,00
Fone (47) 9976-9542

VendoS10, 2000
Fone (47) 9976-9542

Vendo ou troco Pampa, 93,
Gasolina
Fone (47)9976-9161

Vendo ou trocoGol, 96, 1.0
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou troco Moto Titan, 98
Fone (47) 9976-9161

- Vendo ou trocoFiat, Prêmio, 86
Fone (47)9976-9161

Vendo ou trocoMotoCG 125,
2oo1,R$25oo,00+ 15XR$93,00
Fone (47) 9976-7422

VendoEscort, 88, 1.6,Alc., ótimo .

estado,R$ 5.500,00 .

Fone (47) 622-7815

Vendo Tempra, 94, série ouro,
completo, azul, impecável,
pneus novos, todo revisado
Fone (47) 622-6601/9976-6925 cf
Elton

VendomotoCBX 200, R$
3.800,00, finâncio
Fone (47) 624-2763

Vendomoto DT 180, pronta pi
trilha

Fone (47) 622-2254/9105-5229

VendoFI000 dupla, SR, 87
Fone (47) 622-1308

I5I�Ei{SOS.-·
Vendo 1 jogo de rodas aro 13

esportivaR$loo,oo
Fone (47) 622-3321

Vendo Fitas de Vídeo com o

Seriado "BONANZA"
Fone (47) 623-1211

Vendo aparelho de som
Panassonicl .5 CDs
Fone (47) 622-3198/622-4356

Capataz ou Chacreiro cl
experiência
Fone (47) 624-0638 (Recado)

Digito Trabalhos e arrumo

dentro dá'metodologia
Fone (47) 622-2720

Vendo telefone residencial,
R$4OO,oo
Fone (47) 622-2392

Ministro aulas de .espanhol e
teatro

"

Fone(47)623-0595

Vendo filhotes de raçaCollie.
Fone (47) 622-2078

,

Vendo um cubo para baixo

Peavey
Fone(47) 622-2070

Trabalho de babá ou emprega
da, cl experiência
Fone (47) 624-0638 (recado)
Teresa

Vendo SuperNintendo com 11

fitas, R$ 350 ou 1+ 1
Fone (47) 655-1127

Vendo Motor Estacionario,
diesel, 13 HP, Ganrnar
Fone (47) 622-1133

Alugo painéis pi decoração de

festas infantis

Fone (47) 622-7420

Companheira demoradia
Procuromulher paramorar com

pessoa idosa. Necessita
referências. Com idade acima de
40 anos e desempedida
Fone (47)9984-1327

Vendo Freeier consul Zzülitros,
horizontal, 01 ano de uso, R$
300,00'
Fone (47) 622-5338/9996-3789

Vendo equipamento para edição
de vídeo, contendo filmadora
M3500, gerador de caracteres e

mesa de efeitos.
Fone (47) 9986-6050/622-0050

í

VendomotorPerkins, inj. direta
c/NFR$3.5oo,00
F�ne(41)622-4214/622-3249

Vendo ou troco alto falantes
Pionner, Rodas 14, ferro, preta,
jogo de bancos alto
Fone (47) 9996-6429

Vendo ovos de codorna in
natura ou em conserva

Fone (47) 9115-4976

Vendo Supernintendo, 10 fitas,
3 controles, R$160,00
Fone'(47) 9115-6033

Vendo Máquina de coestura

reta, elétrica, Elgin, semi
industrial,R$ 150,00

Vendo um teclado Cássio C� 10

semi-novo, R$ 150,00
Fone (47) 622-7493

Vendo linha telefônica
residêncial, prefixo 622
Fone (47) 9105-0036/622-0902

Compro Latas de cerveja e

refrigerantes do Brasil e latas de

cerveja da América do Sul
Fone (47) 621-5410 (à noite)

Vendo carta de crédito não

contemplada cl 13 parco pagas
deR$ 166,38 fixas. QueroR$
1.800,00
Fone (47) 622-5103

Vendo filhotes de cães

Rottveiller
Fone (47) 624-0090/9115-5440

Vendo Pentiun Celeron 333, HD
10Gb, Multimídia,Modem, R$
1.050,00
Fone (47) 9976-2001

Vendo Fogão a gas, 6 bocas '

Fone (47) 622-5322

Vendo cortador de grama pi
fazer cantos
Fone (47) 622-5322

Vendo 2 bicicletas, uma 18
marchas e uma brisa
Fone (47) 622-2254/9105-5229

Vendo carreta para um cavalo

Fone (47) 622-1308

Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Maio, 364
��-�----------------------� ----------�
# �� �

: OVando OCompro �
,

i OContrato OTrabalh i
: Nome: , .. , .

: Endereço: .

•

: Telefone: .

•

: Especific

'* .'........ .. �
:

.

.. , :
• •

,

� Para re u classificado ligue 622 -1 571 ;
...._-�s;�:;nt�-;;rã�;-;ei;;s-�I-;-�-;-d�;----.-�

mediante o preenchimento deste recorte

COMPRA_, - VENDE - ALUGA - ADMINISTRA

Estamos necessitando

imóveis para locação.
No\Centro e

,

.em todos os bairros.

I '
FONE: (47) 622-2013

Rua: Getúlio Vargas, 527 - Centro - Canoinlias - se

,

CORRETORA DE IMÓVEIS

Rua: Frei Menandro Karrrps
Fone: 622-4344 - 622-4543

Canoinhas - se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jair Jubanski que completou idade
nova dia 04/12

GATINHA

Milene Gavaso Lis que completou.
4 anos doa 06/12. parabéns!

LucianaZvares e Dilma Jubanski

ATRAINDO
.OLHARES:

Marcos Paulo Wagner

AGENDACINE
POpDANCE
Sexta (07/12) -

Encontro de DJs
Sábado (08/12) _:_

Festa do Carango
(parte II)

SEMPRE SIMPÁ,TICO
Rubinho (Club

D'Oeste)

APAIXONADOS:
Guilherme Neto e

Vanessa Buonaccorso

ENCANTADOR:
Marcelo Tokarki

BOM

ATENDIMENTO:
Da loja Estilo Livre

DOSEDUPLA:

Jorge (Preto) e
Jorginho·

RESOLVEU
SUMIR?

, João Eduardo da
Silva

TURMA MAIS QUE
ANIMADA:

Sérgio Becker,
Fernando Farian,
Lucas e Leandro
Machado;.Rafael,
André, Edson,

Edson Schimoguiri

Os 10 MAIS Só vies:
01- Rafael Mussi

02- Jefferson Adriano Zakaluzne
03- Michel Hissa
04- Igor Fontana
05- Juliano Bueno

06- João G. Krauss (Jaca)
07- Dudu Pirez Júnior
08- Caê Guimarães
09- Mário Siqueira

10- Antônio Augusto Weinfurt
Obs: a ordem dos fatores não altera o

produto.

Sucesso absoluto
Banda Felaloma. Artur, Gerson, Daniel, Fausto.

SEMELHORAR

ESTRAGA",
...a simpatia de
Marilda Horski

VISITANDO
CANOINHAS
Cristiano Silva

BEIJINHOS
MILLLLLL PARA:
Juarez AlIage- Fuck

CASALDESTAQUEII
Jose Adalberto e

Rosalba Nogatz

CASALDESTAQUE I

Marlon e Maristela

ARENA COUNTRY

Chamada oficial: É hoje; dia 07/12, a tão esperada festa do

Arena Country com a animação da Banda Texes Boys.
Os ingressos podem ser adquiridos antecipadamente em frente a Charme I

Sem dúvidas será uma super festa, esperamos a presença de todos.

TRABALHO DURO
� Aqui vão alguns mandamentos para
que você seja reconhecido na sua

empresa como um grande funcionário.

Talvez as sentenças abaixo não

ajudemmuito, mas prejudicar não
prejudicam.
� Há duas palavras que abrem muitas

portas: puxe e empurre.
� Se você é parte da solução, é parte.
do problema.
� Se procura uma mão para te ajudar,
vai encontra-la no final do teu braço.
� Quem sabe, sabe. Quem não sabe é
chefe.
� O importante não é saber, mas 'ter o
telefone. de quem sabe .

. � Ter consciência limpa é ter memória
fraca.
� Se você é capaz de sorrir quando
tudo deu errado, é porque você acabou
de descobrir em quem por a culpa.
� Uma tarefa fácil se torna quando é
você que tem que fazer.
� Na entrevista de emprego, prometa
tudo, mesmo o imposível e nunca
deixe de cumprir o que prometeu.'
� Você não é um completo inútil. Ao
menos serve de mau exemplo.
� Trabalhar nunca matou ninguém,
mas por que se arriscar?

TOQUE FINAL:
"As vezes construímos sonhos em cima de

grandes pessoas, mas com tempo
descobrimos que grandes eram os

sonhos ...
... e as pessoas pequenas demais."

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ESPAÇO LIVRE

Asjovens promessas da dança
IAs professores daAcade

miaEspaçoLivre/DançaeCia
promoveram nodia21 de no

vembroum festivalparamar
car o 'encerramento do ano

letivo. Regina G'allotti

Kohlbeck, AnaCristinaDias

e LouisePires estão exultantes
tanto com os resultados da

academia 'quanto com a

performance dos alunos.
A festa foi realizadanoGi

násio deEsportes SantaCruz
. Se apresentaram todos os

grupos da academia com

coreagrafias elaboradas pelas
prórias professoras, O próxi
mo ano letivo começaapartir

.

de 18 fevereiromas asmatrí
culas estão abertas desde 10

de dezembro.

, ,-

Matricule-se

Rua Roberto Ehlke 87 - Centro .. CEP 89460 ..000
lei: 47622-9921 Fax: 47 622-3574
Heme page: www.unc-cni.rct-sc.br
e-mail: mcassia@unc-cni.rct-sc.br

Canoinhas - Santa (atarina

A lIZACÃO Valor do inscrição:
R$45,OO

·1
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